Un Servicio de Extensión Agrícola eficiente, que a la vez que da instrucción, pone al alcance del campesino las facilidades materiales, técnicas y financieras para que los campesinos sigan las instrucciones recibidas, constituye el tipo de educación que la población rural necesita.

Cooperativas agrícolas pueden ser un complemento recomendable del Servicio de Extensión.

La educación en agricultura, en mejoras rurales y en cooperativas, que da al Servicio de Extensión, influye a la vez sobre los agricultores adolescentes y sobre los adultos, y mejora las fincas dándoles instrucción a los agricultores adultos, sus mujeres y los hogares campesinos.

Todas las instituciones del país, incluyendo las autoridades gubernamentales, la escuela, la iglesia, el comercio, las asociaciones cívicas, la prensa, la radio y otras, tienen una misión educativa que cumplir respecto de la población campesina, en su proceso del cambio de un sistema socio económico a otro. La «junta» y la «peonada», deben tenerse en cuenta como medios de difusión de los conocimientos que los campesinos necesitan.

La inmigración de agricultores debe tenerse en cuenta como un medio muy eficiente de educación de los agricultores nativos.

3.-Medios de Transporte.

Donde existen caminos, la tierra está acaparada y donde se construyen caminos, el acaparamiento de la tierra los sigue. Los agricultores tienen tierra en las zonas no económicas, donde no existen caminos que permitan el transporte de los productos por medios mecánicos. En las regiones económicas, donde hay medios de transporte y es posible vender la producción agrícola, los campesinos casi no tienen acceso ni como propietarios, ni como usufructuarios o arrendatarios, a las tierras de cultivo. El problema del transporte hay que considerarlo en relación con el problema

del cambio del campesino de un sistema socio económico a otro. La población campesina comienza a agitarse por lograr levantar sus cultivos y crías de animales donde hay caminos. Lo que condenan al campesino a sembrar en las montañas, donde hay mucha tierra sin cultivo, están condenando al campesinado a permanecer en su estado socio económico de relativa autosuficiencia, en el cual casi nada vende y por lo tanto casi nada se compra. Los campesinos que quieren abandonar su agricultura de subsistencia y tratan de participar en el intercambio comercial y cultural, quieren tierra de cultivo donde hay caminos, o caminos de penetración que no sean seguidos del acaparamiento de la tierra, donde hay terrenos del Estado que ellos pueden adquirir.

Abrir nuevas zonas económicas para beneficio de los agricultores y no para beneficio de quienes compran y venden lotes de terrenos, es completamente necesario. Los campesinos de la región donde se abren caminos, no deben ser desposeídos de las tierras al abrir caminos. Si eso se hace, les será imposible pasar de su agricultura de subsistencia a una agricultura de tipo comercial.

Caminos de penetración a las regiones agrícolas, especialmente a las zonas montañosas donde las condiciones de salubridad son mejores y la humedad hace más fértil el suelo, sin el acaparamiento de la tierra, constituyen una de las mejoras rurales de más trascendencia que reemplazarían la limitada economía y vida social del campo, por un sistema socio económico mejor.

En tanto que se construya el sistema de caminos de penetración, sin acaparamiento de la tierra, que la población campesina necesita para pasar de su economía y vida social relativamente autosuficiente a condiciones menos duras, algunas medidas con carácter transitorio aliviarían mucho el problema del transporte en determinadas zonas campesinas. Estas medidas serían que las comunidades campesi-

nas adquirieran, a base de cooperativas, el equipo mecánico necesario para construír puentes y abrir senderos por los que puedan pasar vehículos de ruedas, consistente de máquinas simples, herramientas y material de construcción. Con este equipo en manos de las Sociedades de Agricultores del país, conjuntamente con el trabajo de un técnico en la construcción de puentes rústicos y de caminos vecinales, y el trabajo personal de los agricultores, éstos podrían construír muchos senderos para el paso de los vehículos de rueda. No representaría una erogación para el Estado, pues a base de cooperativas, las Sociedades de Agricultores pueden Sería sólo necesario organizar el trabajo y permitirles a los campesinos emplear el trabajo personal que le dan al Estado para la construcción y reparación de caminos. en su propia comunidad, sin que por ningún motivo sea permitido llevar a un campesino a trabajar en otros caminos que los de su propio lugar.

Es preferible que el equipo mecánico de trabajo les pertenezca, sobre bases cooperativas a los campesinos, a que sea de propiedad del Estado. En el primer caso el criterio de los campesinos sobre cuáles caminos deben ser construídos y por dónde han de construírse prevalecerá y en el segundo caso, el criterio de los jefes políticos ha de ser el que determine estas cosas. Los campesinos construyen caminos por razones económicas. Los caciques de los pueblos que administran los bienes del Estado construyen caminos por razones políticas.

La renta agraria que el Estado recibe por los impuestos sobre la propiedad de la tierra, y por el arriendo de algunos de los muchos terrenos que posée, debe ser usada en la comunidad que la paga para mejorar los caminos vecinales, sin que sea permitido que ingrese al arca común del Estado, o que sea gastada en otra región que aquella que la paga.

Programas de crédito agrícola, con el fin específico de que los agricultores compren mulas de carga, construyan depósitos para los productos agrícolas en los lugares en donde los caminos vecinales se unen a la carretera y compren camiones de carga que cojan los productos de donde las mulas los dejen para llevarlos a los mercados de consumo, aliviarían en parte, el problema del transporte, mientras la economía rural se desarrolle lo suficiente para justificar la construcción de carreteras. El crédito para la compra de bestias de carga debe ser sobre bases individuales, pero el crédito para los camiones de transporte, los lugares de almacenaje v de venta v el pago del personal que se ocupa en la empresa, debe ser sobre bases cooperativas. Las Sociedades Agrícolas existentes ofrecen una buena base para organizar el transporte de las comunidades campesinas pobres, que no tienen mucha posibilidad de contar con carreteras en un futuro inmediato, en la forma descrita.

4.—Organización de la Producción, las Ventas y el Crédito.

Organizar la producción, las ventas y el crédito de los campesinos es una empresa gigantesca. Cumplida ella, el paso del campesino de su economía y su vida social limitada, a la economía en la cual se practica el intercambio económico y cultural, estará cumplido. Todas las instituciones del país durante varias generaciones deben ocuparse de esta tarea, para que tal empresa pueda ser realizada. Es imposible que en este estudio se indiquen normas para la realización de lo que es una tarea de todo el país y de varias generaciones. Es posible sólo indicar cómo se puede intentar comenzar a organizar la producción agrícola, las ventas y el crédito de la población rural.

Sobre bases individuales la empresa de organizar el cambio del campesino de su economía a otra menos limitada, parece difícil. Sinembargo, existen quienes logran éxitos con esta forma de organizar la producción, las ventas y el crédito de los campesinos de Panamá. Si en la práctica,

este método es bueno y es aplicable, no hay ninguna razón para que no se aplique. La autora sinceramente cree que aunque en muchos casos los campesinos individualmente pueden organizar la producción de sus fincas, sus ventas y el uso del crédito agrícola y que si lo pueden y lo quieren hacer, no hay razón para que no lo hagan, que la mayoría de los campesinos de Panamá sólo pueden organizar la producción de sus fincas, el transporte y la venta de los productos y el uso del crédito agrícola, por medio de cooperativas.

El Servicio de Extensión Agrícola, con capacidad financiera, técnica, legal y moral para organizar la producción agrícola, el transporte, las ventas y el crédito de la población rural, a base de cooperativas, ayudaría grandemente al país a que su campesinado pasara de su economía y vida social de relativa autosuficiencia a una economía y a una vida social más productiva y rica tanto en lo económico como en lo social.

DIRECTORIO DE ESPECIALISTAS EN ESTUDIOS SOCIALES Y ECONOMICOS EN LATINO AMERICA

NOTA DE LA DIRECCION

Entre los fines principales del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas de la Universidad Interamericana se encuentra el fomento de la cooperación efectiva entre los especialistas que se dedican a los estudios económicos y sociales en los diversos países del Nuevo Mundo. Todavía se nota una escasez de informaciones adecuadas acerca de las investigaciones que están haciéndose continuamente en otros países y de sus resultados. Se desconocen aún los nombres y actividades de muchos sociólogos y economistas de distinción, fuera de las fronteras de su propio país.

Esta situación parece tanto más lamentable cuanto que muchos de los problemas más apremiantes de la realidad socio-económica se presentan con igual urgencia y con aspectos similares en varios de nuestros países. Por esta razón, un intercambio de los resultados de nuestras investigaciones y de informaciones acerca de medidas prácticas y desarrollos corrientes, entre el mayor número posible de especialistas en todos los países del Continente, parece una necesidad imprescindible.

Como primer paso en esta dirección, este Instituto empieza en esta edición de su BOLETÍN, la publicación de

un Directorio de Especialistas en Estudios Sociales y Económicos en Latinoamérica. Limitamos este proyecto a los países de la América Latina porque ya existen directorios satisfactorios de los especialistas residentes en los países anglosajones de América, compilados por las respectivas sociedades científicas de aquellos países.

Se han considerado para la inclusión en este Directorio solamente personas que se han especializado en un determinado ramo o en varios ramos de las ciencias económicas y sociales (con exclusión de la antropología, geografía e historia), es decir, personas que se dedican exclusiva o principalmente a trabajos de investigación, enseñanza superior o administración, en este campo.

Los datos insertados en este Directorio provienen exclusivamente de las respuestas de los respectivos especialistas, a un cuestionario que les fué enviado por el Instituto. Las deficiencias que se pueden notar, sobretodo en algunas informaciones bibliográficas, se deben, pues, al carácter a veces incompleto de los datos que nos fueron suministrados por los autores.

En esta primera parte del Directorio se publican todas las respuestas que han sido recibidas hasta la fecha de la impresión de la presente edición. Nos proponemos editar los datos referentes a otros especialistas, en los números subsiguientes de este Boletín, a medida que nos lleguen. Solicitamos pues a los especialistas que hayan recibido nuestros cuestionarios y que no hayan dado contestación aún, se sirvan suministrárnosla a la mayor brevedad posible.

Está de mas apuntar que la selección de las personas que han sido invitadas a suministrar informes padece, inevitablemente, de las deficiencias inherentes a la preparación de obras de esta índole, deficiencias que se deben a las limitaciones del conocimiento de las personas encargadas de la recopilación. Por esto el Instituto se apresura a presentar sus excusas a los especialistas que no hayan recibido su cuestionario y les suplica se sirvan enviar al Instituto las informaciones referentes a sí mismo, en forma espontánea.

Se ha dejado de insertar en el Directorio designaciones puramente honoríficas, asociaciones culturales, profesionales y sociales a las cuales pertenecen las personas registradas y condecoraciones que hayan recibido, por no considerar estas cosas como esenciales para el objeto de la presente recopilación.

El número de las publicaciones registradas en este Directorio ha sido limitado en cada caso a un máximum de cinco, que abarcan las más importantes, dentro de nuestro campo de estudios, según el juicio del autor.

Se han insertado en cada caso hasta tres «campos de especialización», los que han sido determinados también en conformidad con las indicaciones que hemos recibido de los especialistas respectivos.

Para mayor utilidad de este Directorio nuestro Instituto se propone publicar, en las próximas ediciones de su BOLETÍN, informes complementarios, acerca de actividades futuras de los especialistas registrados en el Directorio, en cuanto se refiere a cambios de puestos profesionales y a nuevas investigaciones y publicaciones. Se solicita, pues, de manera especial a todos los especialistas en los países latinoamericanos se sirvan suministrar los informes respectivos al Instituto con toda regularidad.

Parte Primera

AGRAMONTE Y PICHARDO, ROBERTO

Dirección: Perseverancia 34-B, La Habana, Cuba.

Títulos universitarios: Doctor en Derecho Civil y en Filosofía y Letras, Universidad de La Habana, 1935.

Cargos que desempeña actualmente: Director del Departamento de Intercambio Cultural y de la Escuela de Verano para Extranjeros de la Universidad de La Habana; Vicerector de la Universidad; Decano de la Facultad de Filosofía y Letras; Secretario-editor de la Revista de la Universidad de la Habana.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor Auxiliar de Ciencias históricas y filosóficas en la Escuela de Filosofía y Letras de la Universidad de La Habana. Profesor Titular de Psicología, Sociología y Filosofía Moral, 1927. Miembro del Consejo Económico de la misma Universidad. Profesor Extraordinario de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México, durante los cursos de invierno de 1942.

Publicaciones principales:

- (a) Tratado de Sociología. 1º edición, La Habana, 1935; 3º edición, La Habana, 1940-41.
- (b) Tratado de Psicología General. 1ª edición, La Habana, 1929; 5ª edición, La Habana, 1942.
- (c) Martí y el mundo de lo colectivo. La Habana, 1942.
- (d) Biografía del dictador García Moreno. 1935.
- (e) Elementos de ciencia social, por Henry Pratt Fairchild (traducido del inglés).

Campos de especialización:

- 1. Sociología general;
- 2. Psicología social;
- Sociología del pensamiento filosófico (sociología del conocimiento).

AGUIRRE BELTRÁN, GONZALO

Dirección: Bucareli 99, México, D.F.

Nació en Tlacotalpán, Veracruz, República de México.

Titulo universitario: Médico Cirujano, Universidad Nacional de México, 1931.

Cargo que desempeña actualmente: Jefe del Departamento Demográfico de la Secretaría de Gobernación, desde 1942.

Caryo que ha desempeñado anteriormente: Biólogo del Departamento Demográfico de la Secretaría de Gobernación, 1940-1941.

Publicaciones principales:

- (a) El Señorío de Cuauhtochco. México: Ediciones Frente Cultural, 1940. 240 pp.
- (b) En prensa: La población negra de México durante el Virreinato. 2 tomos con un total de unas 750 páginas, Aparecerá a fines del año de 1944.
- Proyecto de Investigación: Estudio demográfico de la población de la «Costa de Sotavento» en el estado de Veracruz; para terminarlo en 1945.

Campos de especialización:

- 1. Demografía;
- 2. Inmigración y colonización;
- Historia socio-económica (de México).

ALANÍS PATIÑO, EMILIO

Dirección: Avenida Alejandro Dumas 77, Chapultepec Polanco, México, D. F.

Nació en Ciudad Hidalgo, Mich., México, en 1905.

Títulos universitarios: Ingeniero Agrónomo, Escuela Nacional de Agricultura, Chapingo, 1930; Doctor Estadístico-Matemático, Real Universidad de Roma, 1932.

Cargo que desempeña actualmente: Gerente de la Compañía Fraccionaria y Constructora «El Roble», S. A., México, D. F.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Métodos Estadísticos, en la Escuela Nacional de Agricultura, 1933-1942; en la Escuela Superior de Ciencias Económicas, Administrativas y Sociales, 1936-1942; Jefe de la Oficina Central de los Censos, 1933-1937; Director General de Estadística, 1938-1941; Jefe del Departamento de Estadística de la Comisión Nacional de Irrigación, 1942-1943.

Publicaciones principales:

- (a) Notas de geografía económica de México. Chapingo: Escuela Nacional de Agricultura, 1937. 300 cuartillas; mimeografeadas.
- (b) «La riqueza de México». Estadística (Instituto Interamericano de Estadística), I, 1-2, 1942. 52 cuartillas. (También en El Trimestre Económico, Abril-Junio de 1943).
- (c) «Salarios y demandas». El Trimestre Económico, Enero-Marzo de 1942. 26 cuartillas.
- (d) «Examen general de la estadística en México.» Boletín de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística, 1942. 16 cuartillas. (También en Anales de Economía y Estadística, Bogotá, Colombia, Julio 5 de 1942).
- (e) «Esquema de los métodos estadísticos». Revista Irrigación en México, Julio de 1942 a Julio de 1943. 92 cuartillas.

Campos de especialización:

- 1. Estadística en general:
- 2. Geografía socio-económica.

ANAYA ARZE, RICARDO

Dirección: La Paz. Rep. de Bolivia.

Nació en Cochabamba, Bolivia, S. A.

Título universitario: Facultad de Derecho, Ciencias Políticas y Sociales, Universidad de Cochabamba, 1931.

Cargos que desempeña actualmente: Catedrático de las Universidades de Cochabamba y La Paz; Diputado Nacional.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Catedrático de Derecho Político, Derecho Constitucional, Derecho Administrativo, 1931-1944; Asesor Técnico del Ministerio del Trabajo, 1936.

Publicación Principal: Algunos problemas de sociología criminal a la luz del materialismo dialéctico. Cochabamba: Edit. Universidad de Cochabamba, 1941. 80 pp.

Proyecto de Investigación: Evolución del poder en el Estado Boliviano, 1945.

Campos de especialización:

- 1. Derecho político y constitucional;
- 2. Administración pública;
- 3. Legislación y organizaciones obreras.

ANTONIOLETTI, MARIO

Dirección postal: Casilla 13166, Santiago de Chile.

Nació en Roma, Italia, 1906. Nacionalidad: chilena.

Título universitario: Agrimensor, Instituto Técnico Superior «Leonardo da Vinci», Roma, Italia, 1926.

Cargo que desempeña actualmente: Jefe de Estadística de la Caja de Crédito Agrario, Santiago de Chile (desde 1939).

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Empleado de los Archivos Económicos de la Secretaría de Hacienda de México, 1931; Jefe de Propaganda de la Caja de Seguro Obrero Obligatorio de Chile, 1933-1936; Asesor Técnico del Comisariato General de Subsistencias y Precios, 1937-1938; Miembro de la Comisión de Legislación de Cooperativas Agrícolas, 1944; Redactor de revistas económicas («Economía y Finanzas», «Bancos y Cajas», «Mercantil», «Acción Social» etc.).

Publicaciones principales:

- (a) La moneda, el crédito y los bancos. Santiago de Chile, Nascimento, 1934. 88 pp.
- (b) «La unificación monetaria en el Continente Americano». Bancos y Cajas (Santiago de Chile), I, 2, 1943, pp. 25-42.
- (c) «Fundamentos para una política económica nacional». Ceta (Santiago de Chile), 1943. 20 pp.
- (d) «El crédito agrícola y las cooperativas». Economía Boliviana (La Paz), II, 8, 1945, pp. 49-51.

Proyectos de investigación:

- (a) Historia e importancia para el futuro del ferrocarril y de los transportes camineros, 1945;
- (b) Proyecto de seguro de vida para obreros, 1944.

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- 2. Seguro social;
- 3. Cooperativas.

ARANGO, AUGUSTO GUILLERMO

Dirección: Apartado 501, Panamá, R. de P.

Nació en Panamá, República de Panamá.

Título universitario: Bachiller en Ciencias Económicas, Universidad de Pennsylvania, Estados Unidos de América.

Cargo que desempeña actualmente: Presidente de la Companía «Servicio de Inversiones, S. A.»

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Sub-Contralor-General, 3 años; Contralor General, 2 años; Delegado de Panamá a la Conferencia Económica de Guatemala, 1941; Delegado de Panamá a la Conferencia Monetaria de Bretton Woods, 1944.

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- Empresas de utilidad pública, transportes, comunicaciones y turismo;
- 3. Comercio interamericano e internacional.

ARAÚJO, OSCAR EGYDIO

Dirección: Rua Cantareira, 216, São Paulo, Brasil.

Nació en el Estado de São Paulo.

Títulos universitarios: Professor pelo Instituto de Educação do Estado de São Paulo, 1932; Bacharel pela Faculdade de Direito de São Paulo, 1942.

Cargos que desempeña actualmente: Chéfe do Departamento de Economía Industrial da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo; Chéfe da Sub-Divisão de Documentação Social e Estatísticas Municipais da Prefeitura de São Paulo.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Técnico de estatística da Prefeitura de São Paulo, 1935-1942; Professor assistente de métodos e pesquisas sociais da Escola Livre de Sociologia e Política de São Paulo; Professor de Estatística dos Cursos de Apefeiçoamento do Instituto de Aposentadorias e Pensões dos Comerciários e do Departamento de Serviço Público; Professor de Pesquisas Sociais da Escola de Serviço Social.

Publicaciones principales:

(a) Uma pesquisa de padrão de vida. Publicação do Departamento de Cultura de São Paulo, 1941. 183 pp.

- (b) «A alimentação da classe obreira de São Paulo». Revista do Arquivo Municipal, Nº LXIX, São Paulo, 1940. 20 pp.
- (c) «Latinos e não latinos no Município de São Paulo». Revista do Arquivo Municipal, Nº LXXV, São Paulo, 1941. 34 pp.
- (d) «Pesquisas e estudos economicos». Tése aprovada pelo 1º Congresso Brasileiro de Economía. Revista do Arquivo Municipal, Nº XCIII, São Paulo, 1943. Pp. 7-21.
- (e) «Pesquisas sociais». Revista do Serviço Social, III, 31, setembro 1943. 30 pp.

Investigaciones que lleva a cabo actualmente:

- (a) Estudo sôbre preços de gêneros de primeira necesidade e custo da vida na Cidade de São Paulo.
- (b) Estudo sôbre aproveitamento das horas de lazer.

Campos de especialización:

- Estadística en general;
- Estadística económica:
- 3. Economía industrial (manufacturera).

ARCA PARRO, ALBERTO

Dirección: Mariscal Cáceres 285, Lima, Perú.

Título universitario: Abogado, Universidad Mayor de San Marcos, 1929.

Cargos que desempeña actualmente: Director Nacional de Estadística; Presidente del Instituto Peruano de Estadística.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Miembro de la Comisión que redactó el Proyecto de Ley Electoral (1930); Jefe de la Sección Electoral (1930-1931); Representante por Ayacucho ante el Congreso Constituyente (1931-1936); Autor de la ley No. 7567, sobre la organización del Servicio Nacional de Estadística; Asesor Técnico de la Comisión Central del Censo (1939-1940) y Director del Censo de 1940; Jefe del Departamento de Censos (1941); Presidente del Comité de Estadística Demográfica del Instituto Interamericano de Estadística (1942); Delegado del Perú ante el Congreso Demográfico Interamericano, México (1943).

Publicaciones principales:

(a) La Organización del Registro Nacional del Estado Civil.
 (Tesis). Lima, 1929.

- (b) El Régimen tocal y la organización municipal. Lima, 1930.
- (c) Resultados generales del Censo de 1940. Lima, 1941.
- (d) Estado de la instrucción en el Perú según el Censo de 1940.
 Lima, 1942.
- (e) «Interpretación y análisis de las estadísticas de 1942». Introducción al Extracto Estadístico del Perú, Lima, 1942.

Proyectos de investigación:

- (a) Interpretación sociológica y análisis estadísticos de los resultados del Censo Nacional, Junio de 1940 (Noviembre de 1944).
- (b) El Ejército Peruano y el Régimen Educacional de la Nación (abril de 1945): fundamentación estadística y Plan de Organización de la Escuela Vocacional Pre-militar.

Campos de especialización:

- 1. Estadística en general;
- 2. Demografía;
- 3. Legislación y organizaciones obrerac.

ARCINIEGAS, GERMÁN

Dirección: Carrera 9ª Nº 73-19, Bogotá, Colombia.

Nació en Bogotá, Colombia.

Cargo que desempeña actualmente: Visiting Professor, University of California, Berkeley.

Caryo que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Sociología, Universidad Nacional, Bogotá, Colombia (1934-1939).

Publicaciones principales:

- (a) América, Tierra Firme. Santiago de Chile: Editorial Ercilla, 1937.
- (b) Los Comuneros. Bogotá: Editorial A. B. C., 1938. (24 edición, Santiago de Chile: Editorial Zig-Zag, 1943). 378 pp.
- (c) The Green Continent. A Comprehensive View of Latin America by Its Leading Writers. Selected and edited by G. A. New York: Alfred A. Knopf, 1945. XXII, 533 pp.

Proyecto de investigación: El mar del Nuevo Mundo (Vida e historia del Mar Caribe). Para fines de 1944.

Campos de especialización:

- 1. Historia socio-económica;
- 2. Sociología general;
- 3. Geografía socio-económica.

ARDUZ EGUÍA, GASTÓN

Nació en Sucre, Bolivia.

Título universitario: Licenciado en Derecho y Ciencias Políticas y Sociales, Universidad Mayor de San Francisco Xavier de Chuquisaca, 1936.

Cargo que desempeña actualmente: Director General de Investigaciones Sociales, Ministerio de Trabajo y Previsión Social, La Paz, Bolivia.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Miembro de la Comisión Redactora del proyecto de Código del Trabajo, 1941-1942; Miembro del Consejo Nacional de Economía, 1943.

Publicaciones principales:

- (a) El problema social en Bolivia: Condiciones de vida y de trabajo. (En colaboración con el señor Remberto Capriles). La Paz, Editorial Fénix, 1941. 172 pp. (Edición agotada).
- (b) Legislación Boliviana del Trabajo y de la Previsión Social.
 La Paz, Imprenta Eléctrica, 1941. 454 pp.
- (c) Proyecto del Código del Trabajo para la República de Bolivia, preparado de orden del Supremo Gobierno. (En colaboración con el señor Remberto Capriles). La Paz, Editorial del Estado, 1942. 352 pp.
- (d) Informe al Congreso de Organizaciones Industriales sobre las condiciones del trabajo en Bolivia, por Martín J. Kyne. Traducción y Prólogo de Gastón Arduz Eguía. La Paz, Editorial del Estado, 1944.
- Proyecto de investigación: Una investigación completa y sistematizada sobre el nivel de vida y las condiciones del trabajo en Bolivia.

Campo de especialización:

- 1. Previsión y asistencia sociales;
- 2. Seguro social;
- 3. Legislación y organizaciones obreras.

ARRÚS, OSCAR FÉLIX

Dirección: Banco Central de Reserva del Perú, Lima, Perú.

Nació en Callao, Perú.

Títulos universitarios: Doctor en Derecho y Doctor en Ciencias Políticas y Económicas; títulos otorgados por las Facultades respectivas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos.

Cargos que desempeña actualmente: Decano y Catedrático de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos; Director de la Oficina de Estudios Económicos del Banco Central de Reserva del Perú.

Cargo que ha desempeñado anteriormente: Director General de Estadística, de 1918 a 1931.

Publicaciones principales:

- (a) El Homestead. Lima, 1908.
- (b) El Sistema de números indicadores de precios. Lima, 1919.
- (c) El Censo de Lima y Callao. Lima, 1921.
- (d) El costo de la vida en Lima. Lima, 1923.
- (e) La estabilización de nuestra moneda. Lima, 1931.

Proyectos de investigación: Investigaciones de carácter general. Se publican en el Boletín del Banco Central de Reserva del Perú y en la Revista de la Facultad de Ciencias Económicas.

Campos de especialización:

- 1. Estadística económica;
- 2. Economía monetaria y bancaria;
- 3. Política económica general.

BALDUS, HERBERT

Dirección: Escola Livre de Sociologia, Largo de São Francisco 19, São Paulo, Brasil.

Nació en Wiesbaden, Alemania.

Título universitario: Doctor en Filosofía, Universidad de Berkin, 1932.

Cargo que desempeña actualmente: Catedrático de Etnología Brasileña en la Escuela de Sociología y Política de São Paulo, Brasil.

Publicaciones principales:

- (a) Indianerstudien im nordöstlichen Chaco. Leipzig, Alemania: C. L. Hirschfeld, 1931. Pp. ix, 230.
- (b) Ensaios de Etnología Brasileira. São Paulo: Companhia Editora Nacional, 1937. Pp. 346.
- (c) Dicionário de Etnologia e Sociologia (colaboración con Emilio Willems). São Paulo: Companhia Editora Nacional, 1939. Pp. 245.

Proyecto de investigación: Estudios de indios del Brasil.

Campo de especialización: Etnología de los indios del Brasil.

BARRAL SOUTO, JOSÉ

Dirección: Instituto de Biometría, Calle Callao 1220, Buenos Aires, Rep. Argentina.

Nació en Oleiros-Coruña, España.

Títulos universitarios: Contador Público Nacional, 1925; Actuario, 1929; Doctor en Ciencias Económicas, 1934. Títulos otorgados por la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor Titular y Director del Instituto de Biometría de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires; Actuario de la Compañía de Seguros La Franco Argentina; Actuario de la Caja Nacional de Jubilaciones Bancarias.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Jefe del Instituto de Biometría (1930-1941); Profesor Adjunto de Estadística (1933-1942); Jefe de Trabajos Prácticos de Estadística (1937-1942); Profesor Interino de Economía (Primera parte, 1936-1937)

Publicaciones principales:

- (a) El modo y otras medias, casos particulares de una misma expresión matemática. B.A.: Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, 1938. Pp. 20.
- (b) Seguros de vida a capital variable. B.A.: Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, 1938. Pp. 95.
- (c) Interpolación y ajustamiento de la curva logística generolizada. B.A.: Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, 1938. Pp. 16.

- (d) Principios fundamentales de la división del trabajo. B.A.: Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, 1941. Pp. 55.
- (e) Conceptos y principios sobre jubilaciones. B.A.: Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, 1941. Pp. 10.

Campos de especialización:

- 1. Estadística en general;
- 2. Seguro social;
- 3. Teoría económica.

BAYETTO, JUAN

Dirección: Viamonte 1476, Buenos Aires, Argentina.

Nació en Buenos Aires, Argentina.

Títulos universitarios: Contador Público Nacional, 1912; Doctor en Ciencias Económicas, 1916. (Ambos expedidos por la Universidad de Buenos Aires).

Cargos que desempeña actualmente: Director del Instituto de Administración Pública y Profesor titular de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires; Profesor de la Escuela Superior de Comercio Nº 1 de la Nación; Miembro Titular de la Academia Nacional de Ciencias Económicas, 1925.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Consejero de la Facultad de Ciencas Económicas (varios períodos); Miembro del Consejo Superior de la Universidad de Buenos Aires (1932-1936); Decano de la Facultad de Ciencias Económicas (1936-1940); Rector interino de la Universidad de Buenos Aires (1938); Delegado del Gobierno Argentino a la Xª Conferencia Internacional del Trabajo (Ginebra, 1927).

Publicación principal:

Curso de Contabilidad Pública (referido al Estado Federal Argentino), publicado en fascículos anuales por la Facultad de Ciencias Económicas de Buenos Aires (hasta la fecha, diez).

Proyectos de investigación:

 (a) Fiscalización de las Empresas Concesionarias de Servicios Públicos. (b) Régimen de las Obras Públicas. (Ambos temas son actualmente investigados por el Instituto de Administración Pública. Se espera terminar la investigación en 1945).

Campo de especialización: Administración pública.

BEHRENDT, RICHARD F.

Dirección Postal: Apartado 3277, Panamá, R. de P.

Nació en Gleiwitz, Alemania (ahora Polonia).

Títulos universitarios: Diploma en Economía Política, Universidad de Colonia (Alemania), 1929; Doctor Rerum Politicarum (Ciencias Económicas y Sociales), Universidad de Basilea (Suiza) 1931.

Cargos que desempeña actualmente: Director del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas y Catedrático de Economía Política y Sociología de la Universidad Interamericana en Panamá, R. de P.; Director del Boletín del expresado Instituto.

Caryos que ha desempeñado anteriormente: Trabajos de investigación y consulta en Alemania, Suiza e Inglaterra, 1931-1935; Catedrático de Economía Política y Sociología de la Universidad Nacional de Panamá, 1935-1940; Decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas de la misma Universidad, 1938-1940; Asesor Técnico del Secretario de Estado en la Cartera de Trabajo, Comercio e Industrias de Panamá, 1938-1940; Subdirector del Foro Panamericano del Buen Vecino y Profesor de Economía Política y Asuntos Latinoamericanos del Central YMCA College, Chicago, U.S.A., 1940-1941; Profesor de Asuntos Interamericanos de la Universidad del Estado de Nuevo México, Albuquerque, U.S.A., 1941-1943; Consultor del Bureau of Latin American Research, Washington, D.C., U.S.A., 1942; Consultor del Strategic Index of the Americas, Yale University, New Haven, U.S.A., 1943; Conferencista del International Service Seminar, Guilford College, North Carolina, U.S.A., 1943.

Publicaciones principales en español e inglés:

- (a) «El comercio exterior de la República de Panamá». (En colaboración con el Lic. Hans Müller). Revista de Trabajo, Comercio e Industrias, Panamá, Nº 22, 1940, pp. 2-21.
- (b) Economic Nationalism in Latin America. Albuquerque, U.S.A.: School of Inter-American Affairs, University of New Mexico, 1941. Pp. 22.
- (c) Fascist Penetration in Latin America. Washington, D.C.,
 U.S.A.: American Council on Public Affairs, 1941, Pp. 29.

- (d) A Bibliography of National Minorities in Chile. Washington, D.C., U.S.A.: Coordinator of Inter-American Affairs, Research Division, 1943. Pp. 57.
- (e) «Cooperación Económica Interamericana: Un resumen de problemas básicos, desarrollos recientes y perspectivas futuras». Boletín del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas de la Universidad Interamericana, vol. I, Nº 1, 1944, pp. 35-120.

Proyectos de investigación:

- (a) «Problemas y orientaciones socio-económicos para la postguerra: Consideraciones en torno a temas generales y nacionales». Será publicado en el Boletín del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas de la Universidad Interamericana, II, 3, 1945. Aproximadamente 60 pp.
- (b) «El sistema monetario de Panamá» (en colaboración con el Prof. Ernesto J. Castillero R.). Será publicado en la Revista de Economía y Estadística (Escuela de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Córdoba, Argentina) en 1945.
- (c) La Inmigración y la Colonización en la América Latina. Por terminar en 1946.

Campos de especialización:

- 1. Política económica general;
- 2. Inmigración y colonización;
- 3. Comercio interamericano e internacionai.

BERNALDO DE QUIRÓS, JUAN

Dirección: Estrelleta № 44, Ciudad Trujillo, República Dominicana.

Nació en Madrid, España.

Títulos universitarios: Licenciado en Derecho y Graduado de la Escuela Social, Madrid, 1932.

Cargos que desempeña actualmente: Enseñanza y Publicidad.

Cargo que ha desempeñado anteriormente: Funcionario del Ministerio de Trabajo y Previsión de España hasta 1939.

Publicaciones principales:

(a) El Seguro Social. México, D. F.: Colegio de México, 1944. Pp. 100.

- (b) «El Contenido Laboral en los Códigos Negros Americanos». Revista Mexicana de Sociología, V, 4, 1943, pp. 473-510.
- (c) «Legislación Dominicana del Trabajo». Revista de Trabajo de La Habana, 1944. Pp. 24.
- (d) Numerosos artículos en revistas de Derecho Social de Argentina, Brasil, Chile y Cuba de las que es colaborador.

Proyecto de investigación: Pendiente de publicación la obra que bajo el título de Derecho Social Iberoamericano agrupe el Derecho del Trabajo y el Derecho Agrario de las repúblicas hispano-lusitanas, así como de España y Portugal.

Campos de especialización:

- 1. Seguro social;
- Legislación y organizaciones obreras;
- 3. Historia socio-económica.

BOSSANO, LUIS

Dirección: Avenida 12 de Octubre, Quito, Ecuador.

Nació en Quito, Ecuador, 1905.

Titulos universitarios: Licenciado en Ciencias Políticas y Sociales, Universidad Central de Quito, 1931; Doctor en Jurisprudencia, Universidad Central de Quinto, 1933.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor de Sociología y Cuestiones Indígenas de la Facultad de Jurisprudencia y Ciencias Sociales de la Universidad Central de Quito; Vocal Director del Instituto Nacional de Previsión (Seguro Social); Miembro del Instituto Indigenista Ecuatoriano.

Cargo que ha desempeñado anteriormente: Presidente de la Sociedad de Estudios Sociológicos, 1928.

Publicaciones principales:

- (a) Apuntes acerca del regionalismo en el Ecuador. Quito: Imprenta de la Universidad, 1929. 2ª edición. Pp. 178.
- (b) Notas sobre el campesino ecuatoriano. Quito: Imprenta de la Universidad, 1933. 2ª edición. Buenos Aires. Pp. 92.
- (c) Por la raza. Quito: Imprenta Nacional, 1933. Pp. 120.
- (d) Psicología indígena sudamericana. Quito: Imprenta de la Universidad, 1940. Pp. 79. (Conferencia).
- (e) Los problemas de la sociología. Quito: Imprenta de la Universidad, 1941. Pp. 211.

Proyectos de investigación:

- (a) «La evolución de la democracia». (Ensayo sociológico de unas 300 páginas). Obra inédita.
- (b) En preparación: «El problema del mestizaje». Podrá estar terminado hacia fines de 1944.
- (c) Trabajos de investigación de realidades sociales ecuatorianas y americanas en asocio de los alumnos de sociología de la Universidad.

Campos de especialización:

- 1. Sociología general;
- 2. Sociología rural;
- 3. Psicología social.

CAPRILES RICO, REMBERTO

Nació en Oruro, Bolivia.

Título universitario: Licenciado en Derecho, Ciencias Sociales y Políticas, Universidad de San Andrés, La Paz, Bolivia.

Cargos que desempeña actualmente: Oficial Mayor del Trabajo y Previsión Social del Ministerio del Trabajo, Salubridad y Previsión Social; Director de la Revista del Trabajo (publicación semestral).

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Inspector de Trabajo, ocho meses; Jefe de la Sección de Conflictos del Ministerio de Trabajo, un año; Oficial Mayor del Trabajo (Subsecretario del Trabajo), seís años; Presidente del Comité Central del Salario Mínimo; Delegado del Supremo Gobierno ante la Comisión Mixta Boliviana-Norteamericana de Investigaciones de las Condiciones Sociales (Misión Magruder); Miembro de la Comisión encargada por el Supremo Gobierno para redactar el Proyecto de Código del Trabajo; Corresponsal de la Oficina Internacional del Trabajo desde 1940.

Publicaciones principales:

- (a) El problema social en Bolivia. Condiciones de vida y de trabajo. (En colaboración con el señor Gastón Arduz Eguía). La Paz, Editorial Fénix, 1941. 170 pp.
- (b) Proyecto de Código del Trabajo. (En colaboración con el señor Gastón Arduz Eguía). La Paz, Editorial del Estado, 1942. 345 pp.

- (c) Estatuto Orgánico del Ministerio del Trabajo y Previsión
 Social. La Paz, Editorial Fénix, 1939. 52 pp.
- (d) «Estado de la Legislación Boliviana del Trabajo con referencia a los Convenios Internacionales». Próximo a publicarse en la Revista del Trabajo, órgano del Ministerio del ramo.
- Proyectos de investigación: Todas las investigaciones concernientes a la implantación de salarios mínimos, para fines de 1944.

Campos de especialización:

- 1. Legislación y organizaciones obreras;
- 2. Previsión y asistencia sociales;
- 3. Seguro social.

CARDOZO, MANUEL

Dirección postal: Apartado 1974, Caracas, Venezuela.

Nació en Betijoque, Estado Trujillo, Venezuela,

Título universitario: Doctor en Ciencias Económicas y Jurídicas, Universidad Javeriana de Bogotá, Colombia, 1939.

Cargo que desempeña actualmente: Profesor de Cooperación Agrícola en la Escuela Superior de Agricultura.

Caryos que ha desempeñado anteriormente: Asesor de Cooperativas Agropecuarias en el Ministerio de Agricultura y Cría; Profesor de Economía Cooperativa en el Instituto Libre de Cultura Popular.

Publicaciones principales:

- (a) Reseña de la cooperación agrícola de Venezuela. Washington, D.C., U.S.A.: División de Cooperación Agrícola de la Unión Panamericana.
- (b) Bosquejo histórico de la cooperación en Venezuela, Caracas: Centro de Estudios Cooperativos de Venezuela, 1942, 83 pp.
- (c) Sistemas tributarios; estudio histórico y científico. Bogotá, Colombia, 1939. 122 pp.

Proyecto de investigación: Derecho Cooperativo Venezolano, publicación que aparecerá probablemente a principios de 1945.

Campos de especialización:

- 1. Cooperativas;
- 2. Economía agrícola y ganadera.

CASTRO VERGARA, LORENZO

Dirección: Prol. Raymondi No. 1839, Lima, Perú.

Nació en Iquique.

Título universitario: Contador Público, con título otorgado por el Instituto de Contadores del Perú de acuerdo con el Decreto Supremo de Diciembre de 1939 y la Resolución Suprema del 20 de Marzo de 1943 y refrendado e inscrito en el Registro de Contadores Públicos del Ministerio de Hacienda y Comercio con fecha 23 de julio de 1943.

Cargos que desempeña actualmente: Sub-Contador del Ramo de Loterías de Lima y Callao; Contador de varias firmas particulares; Tesorero del Instituto Cooperativo del Perú.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Jefe de Redacción de la revista El Contador, órgano oficial del Instituto de Contadores del Perú, de 1940 a 1941; Socio fundador en 1939 del Instituto Cooperativo del Perú.

Publicaciones principales:

- (a) «Origen y principios sobre qué se sustentan las cooperativas». El Contador (Lima), Septiembre de 1938.
- (b) «Cooperativas de consumo en el Perú». El Contador (Lima), Mayo de 1939.

Proyecto de investigación: Serie de conferencias, como medio de difusión normal, sobre cooperativismo. (En preparación).

Campos de especialización:

- 1. Cooperativismo;
- 2. Administración de negocios y contabilidad.

CAVALCANTI DE CARVALHO, MANOEL

Dirección: Rua S. José 83/85-29 andar-sala 208, Edificio Candelaria, Río de Janeiro, Brasil.

Nació en Recife, capital do Estado de Pernambuco, Brasil, 1908.

Títulos universitarios: Bacharel em ciencias juridicas e sociais pela Faculdade de Direito do Recife; Diplomou-se em Dezembro do ano de 1929.

Cargos que desempeña actualmente: Excerse atualmente a profissão de Advogado. E' tambem jornalista e escritor, sendo diretor e fundador da revista mensal Trabalho e Seguro Social.

Publicaciones principales:

- (a) Direito, Justiça e Processo do Trabalho. Río de Janeiro:
 Cia. Editora Americana, 1940. 361 pp.
- (b) Direito Sindical e Corporativo. Rio de Janeiro: A. Coelho Branco Filho editor, 1941. 400 pp.
- (c) Evolução do Estado Brasileiro. R\u00edo de Janeiro: A. Coelho Branco Filho editor, 1941. 232 pp.
- (d) Consolidação das Leis do Trabalho e da Previdencia Social.
 2 volumes. Rio de Janeiro: Cia. Editora Americana, 1942.
 Cada volume com 400 e tantas paginas.
- (e) Revista mensal Trabalho e Seguro Social, fundada pelo informante em Janeiro de 1943, contendo cada numero un estúdo doutrinario do mesmo, sobre temas de direito ou seguro social.
- Proyectos de investigación: O sinatario é fundador e secretario geral do Instituto de Direito, Medicina e Seguro Social, com sede no Rio de Janeiro e através do Instituto pretende realizar investigações ligadas á vida dos menores pobres e das familias numerosas. Preocupa-o sobremodo o problema da proteção e orientação da infancia. Pretende ainda visitar alguns paises americanos afim de conhecer e estudar as suas instituições político-sociais e político-economicas.

Campos de especialización:

- 1. Legislación y organizaciones obreras:
- 2. Previsión y asistencia sociales;
- 3. Seguro social.

COLMENARES PERAZA, JOSÉ RAFAEL

Dirección: El Tocuyo, Estado Lara, Venezuela.

Nació en Tocuyo, Estado Lara, Venezuela.

Título universitario: Doctor en Ciencias Políticas y Sociales, Universidad Central de Venezuela, 1941.

Cargos que desempeña actualmente: Abogado en ejercicio y Apoderado-Administrador de empresas agrícolas e industriales (Central azucarero «Los Palmares»), desde hace tres años.

Publicaciones principales:

(a) La aparcería agrícola. Caracas, Editorial Bolívar, 1943.30 pp.

- (b) Venezuela y sus inmigraciones. Caracas, Editorial Bolívar, 1940. 60 pp.
- (c) «La edad a través de la legislación venezolana», Revista del Colegio de Abogados del Distrito Federal, Nº 6, Julio de 1938.
- (d) «El menor delincuente» (trabajo de Seminario), Revista Jurídica (Caracas), 1938.

Proyectos de investigación:

- (a) «Papel de El Tocuyo en la Economía Larense» (aproximadamente para fines de 1945);
- (b) «Manera práctica para hacer resurgir El Tocuyo» (aproximadamente para Julio de 1945).

Campos de especialización:

- 1. Economía agrícola;
- 2. Previsión y asistencia sociales;
- 3. Inmigración y colonización.

CORNEJO, BENJAMÍN

Dirección: Colón 856, Córdoba, Rep. Argentina.

Nació en Tucumán, Argentina.

Títulos universitarios: Abogado, Universidad de Córdoba, Argentina, 1928; Doctor en Derecho y Ciencias Sociales, Universidad de Córdoba, 1936.

Cargos que desempeña actualmente: Director de la Escuela de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba; Profesor de Economía Monetaria y de Historia de las Doctrinas Económicas en la Universidad Nacional de Córdoba; Profesor extraordinario de Economía Política en la Facultad de Derecho; Director de la Revista de Economía y Estadística.

Publicaciones principales:

- (a) La función económica del alza del descuento. Córdoba, Imprenta de la Universidad, 1930. 58 pp.
- (b) La Doctrina social y económica de J. Stuart Mill. (Colaboración con A. Poviña). Córdoba, Imprenta de la Universidad, 1936.
- (c) El sistema económico de la Constitución Argentina. Córdoba, Universidad, 1937. 29 pp.

- (d) La moneda y las clases sociales. Córdoba, Imprenta de la Universidad, 1938. 24 pp.
- (e) «La Question de l'or et la politique monetaire de l'Argentine». Revue Economique Internationale, Bruselas, Mai, 1938. 25 pp.

Proyectos de investigación:

- (a) Prepara un ensayo sobre la competencia imperfecta, a terminar en septiembre de 1944.
- (b) Prepara una obra «Curso de Economía Monetaria» para 1945.

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- 2. Teoría económica;
- 3. Comercio interamericano.

EFRÓN, DAVID

Dirección: Oficina Internacional del Trabajo, 3480 University Street, Montreal, Canadá.

Nació en Villaguay, Entre Ríos, República Argentina.

Titulos universitarios: Doctor en Filosofía y Letras, Universidad Nacional de Buenos Aires, 1929; Doctor en Ciencias Sociales, Columbia University, New York, U.S.A., 1941.

Cargo que desempeña actualmente: Colaborador de la Oficina Internacional del Trabajo.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Cultura Latinoamericana, Sarah Lawrence College, Bronxville, New York, 1936-1941; Becas de la Carnegie Endowment for International Peace, la Rockefeller Foundation y la Columbia University Council for Research in the Social Sciences, 1932-1933; 1934-1935; 1936-1938; Secretario Ejecutivo, Council for Pan-American Democracy, New York, U.S.A., 1938-1941; Principal Analyst, Latin American Resources Development Project, National Planning Association, Washington, D.C., 1942-44.

Publicaciones principales:

(a) Latin America in the Future World. New York, Farrar and Rinehardt, 1944. (En colaboración con George Soule, co-director de «The New Republic» y Dr. Norman T. Ness, Jefe de la Sección Latinoamericana del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos de América).

(b) The Argentine Northwest. (Libro a publicarse en 1945 bajo los auspicios de la National Planning Association de Washington).

Proyectos de investigación:

- (a) Latin American Democracy a Business Proposition.
 (Folleto). Espera terminarlo en Diciembre de 1944.
- (b) Handbook of Latin American Labor. Fines de 1945.
- (c) The Deeper South. Un estudio político-económico de América Latina. (Fecha indeterminada).

Campos de especialización:

- 1. Relaciones interamericanas en general;
- 2. Legislación y organizaciones obreras;
- 3. Sociología general.

ENTRALGO Y VALLINA, ELIAS

Dirección: 16 entre E y F, Reparto Almendares, Marianao, Cuba.

Nació en Habana, Cuba.

Títulos universitarios: Doctor en Derecho Civil, Universidad de La Habana, 1927; Doctor en Derecho Público, Universidad de La Habana, 1928; Doctor en Filosofía y Letras, Universidad de La Habana, 1929.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor titular de Historia de Cuba y Sociología Cubana en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de la Habana; Miembro de la Sección de Estudios Sociales de la Sociedad Económica de Amigos del País.

Cargo que ha desempeñado anteriormente: Instructor de Sociología General (Curso 1929-1930), Universidad de la Habana.

Publicaciones principales:

- (a) «El fenómeno social latino-americano». (Conferencia en la Universidad del Aire, 1933).
- (b) «El pensamiento político-social en la América Latina».
 (Conferencia en la Universidad del Aire, 1933).

- (c) «El ideario de Varona en la filosofía social». (Conferencia en la Biblioteca Municipal de la Habana el 19 de Noviembre de 1934).
- (d) «Esquema de sociografía indocubana». (Trabajo presentado al Séptimo Congreso Científico Americano celebrado en México, D.F. en Septiembre de 1935).

Proyecto de investigación: «El Carácter Cubano».

Campos de especialización:

- 1. Sociología general;
- 2. Psicología social;
- 3. Historia socio-económica.

ESTRADA, VÍCTOR EMILIO

Nació en Guayaquil, Ecuador.

Cargos que desempeña actualmente: Gerente General de La Previsora, Banco Nacional de Crédito, Guayaquil; Presidente del Consejo Municipal de Guayaquil.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Presidente de la Comisión Ejecutiva Económica, 1922-1923; Miembro de la Comisión Organizadora del Banco Central del Ecuador, 1928; Ministro de Hacienda, 1934; Agregado Comercial y Financiero de las legaciones del Ecuador en Italia, 1926; Bruselas, 1930-1932; Washington, 1934-1935; Miembro de la Comisión Reorganizadora del Banco Central del Ecuador, 1937; Director del Banco Central del Ecuador, 1938.

Publicaciones principales:

- (a) Hacienda Pública. Guayaquil, Imprenta Monteverde & Velarde, 1918. 383 pp.
- (b) Moneda y bancos en el Ecuador. Guayaquil, Imprenta Monteverde & Velarde, 1924. 376 pp.
- (c) Ensayo sobre la balanza económica del Ecuador. Imprenta La Reforma, 1922. 99 pp.
- (d) La tendencia del interés en el Ecuador. Imprenta Mercurio, 1920. 50 pp.
- (e) El problema económico del Ecuador. 2 vols. Imprenta Reforma, 1934. 350 pp.

Proyecto de investigación: Posibilidades económicas del Ecuador en sus relaciones con el problema de la postguerra. Este

trabajo avanzará en todo lo que le sea posible dentro de sus nuevas actividades con motivo del movimiento político ecuatoriano del 28 de Mayo de 1944 que le ha exigido salir de la esfera de los negocios bancarios para dar parte de su tiempo al Municipio de Guayaquil como su Presidente.

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- 2. Hacienda pública.

FABRA RIBAS, ANTONIO

Dirección postal: Apartado 15, Popayán, Colombia.

Nació en Reus, Provincia de Tarragona, España.

Títulos universitarios: Licenciado en Filosofía y Letras, Universidad de Barcelona, 1900; Cursó y aprobó también las siguientes materias económico-sociales en la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona: Economía Política, Hacienda Pública, Derecho Político, Derecho Administrativo.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor de Estadística y Demografía en la Universidad del Cauca y Director del Instituto de Estudios Cooperativos de la Universidad del Cauca.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Oficial del Instituto de Reformas Sociales de España, 1921-1923; Jefe de Servicios del Ministerio de Trabajo y Previsión Social, de España, de 1923 en adelante; Corresponsal en Madrid de la Oficina Internacional del Trabajo, 1921-1936; Profesor de la Escuela Social (Ministerio de Trabajo y de Previsión Social) y del Seminario del Instituto Diplomático y Consular de Madrid, 1927-1936; Asesor en Cooperación del Ministerio del Trabajo y de Comunicaciones y del Ministerio de Agricultura y Cría de Venezuela, 1941-1942; Asistió con diferentes representaciones, a todas las reuniones de la Conferencia Internacional del Trabajo celebradas desde 1921-1936; Director General del Trabajo y Subsecretario del Trabajo, en España, 1931-1933; Miembro del Consejo de Administración de la Oficina Internacional del Trabajo, 1937.

Publicaciones principales:

- (a) Origen y carácter del movimiento laborista. Madrid, Editorial Calpe, 1924. 190 pp.
- (b) La Organización Internacional del Trabajo (Con prólogo de Albert Thomas). Madrid, Editorial Minerva, 1925. 198 pp.

- (c) La Organización Internacional del Trabajo y el progreso social (Con prólogo de León Martín Granizo). Madrid, Editorial Marvá, 1928. 100 pp.
- (d) La Cooperación; su porvenir está en las Américas. (Con prólogo de Bernardo Delom). 2ª edición: Caracas, Publicaciones del Centro de Estudios Cooperativos de Venezuela, 1943. 297 pp.
- (e) The Cooperative Movement in Latin America: Its Significance in Hemisphere Solidarity. (Introduction by Richard F. Behrendt). Albuquerque, U.S.A., The University of New Mexico Press, 1943. 62 pp.

Proyecto de investigación: La educación en el movimiento cooperativo. Espera terminarla en diciembre de 1944.

Campos de especialización:

- 1. Cooperativas;
- 2. Sociología educacional;
- 3. Legislación y organización obreras.

FIGUEROLA, JOSÉ

Dirección: Melo 1957 - 69 - 12, Buenos Aires, Argentina.

Nació en Barcelona, España

Títulos universitarios: Abogado, Universidad de Barcelona, 1919; Doctor en Filosofía y Letras, Universidad de Madrid, 1923; Graduado en Derecho Social, Escuela Social de Barcelona, 1926.

Cargo que desempeña actualmente: Director de Estadística de la Secretaría del Trabajo y Previsión de la Nación Argentina.

Caryos que ha desempeñado anteriormente: Jefe de Secretaría de la Delegación del Ministerio de Trabajo en Barcelona, 1921-1924; Secretario General del Ministerio de Trabajo, España, 1924-1930; Profesor Titular de Derecho Cooperativo Español, suplente de Legislación del Trabajo, España, 1926-1930; Jefe de la División de Estadística del Departamento Nacional del Trabajo, de Argentina, 1932-1944; Vocal del Consejo Técnico del Censo Industrial de la Nación, Argentina, 1934 hasta terminar el Censo; Consejero Técnico de Abastecimientos, 1934; Profesor adscripto al Instituto de Política Social de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires.

Publicaciones principales:

(a) Derecho Social. Buenos Aires, Ed. Denuble, 1931. 852pp. (Agotado).

- (b) Jornada y Descanso. Buenos Aires, El Ateneo, 1933. 181 pp. (Agotado).
- (c) Teoría y métodos de estadística del trabajo. Buenos Aires, Editorial Labor, 1942. 608 pp.
- (d) La colaboración social en Hispanoamérica. Buenos Aires,
 Editorial Sudamericana, 1943. 352 pp.
- (e) Adaptación de los salarios a las fluctuaciones del costo de la vida. Buenos Aires, Departamento Nacional del Trabajo, 1943. 86 pp.
- Proyecto de investigación: A fines de 1944 posiblemente quedará terminado un estudio sobre la evolución de las necesidades obreras en la Argentina, desde 1933 a 1944.

Campos de especialización:

- 1. Legislación obrera y organización sindical;
- 2. Sociología general;
- 3. Seguro social.

FÜRNKORN, DÍVICO ALBERTO ANGEL

Dirección: Avenida Presidente Roque Sáenz-Peña, 637, Buenos Aires, Argentina.

Nació en San Francisco, Provincia de Córdoba, Argentina.

Título universitario: Contador Público Nacional, Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires, 1919.

Cargos que desempeña actualmente: Director General de Administración del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, desde 1936; Profesor Titular de Práctica Profesional del Contador en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Buenos Aires, desde 1937; Consejero económico de empresas y atención del estudio profesional; Director del Gabinete de Práctica de la Profesión; Miembro Secretario permanente honorífico de la Comisión Interamericana de Arbitraje Comercial; Secretario General Ejecutivo ad-honorem del Instituto Económico Interamericano.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Contabilidad en varias Escuelas Superiores de Comercio y Colegios Nacionales; Principal de la firma auditora Fürnkorn y Cía.; síndico, organizador y director de varias sociedades anónimas; Contador de Tribunales en la Capital Federal y Provincia de Buenos Aires; Asesor Técnico-Contable de la Cámara Argentina de Comercio; Subsecretario en el Departamento de Culto del Ministerio de Relaciones Exte-

riores y Culto; Vocal de la Comisión Asesora de Asilos y Hospitales Regionales; funcionario de la Contaduría General de la Nación, 1915; Secretario de la Intervención Souza al Hon. Consejo Nacional de Educación, 1919; Delegado Contador, Contador Interventor y Contador Fiscal de la Nación; Director de Administración del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, 1932–1936; Miembro de numerosas comisiones administrativas y consultivas.

Publicaciones principales:

(a) «Práctica profesional del contador». Revista de Ciencias

- (b) «Intervención administrativa». Revista de Ciencias Económicas, Buenos Aires, abril de 1919.
- (c) «La organización contable y administrativa del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto». Memoria del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto, Año 1932-1933, tomo II. 700 pp.
- (d) Régimen de la contabilidad pública en la Constitución Nacional. Buenos Aires, 1929.

Photogram de admidistrana e secularitar de carectes

gaciones Sociales, Universidad Nacional de México, 1933; Jefe del Departamento Demográfico de la Secretaría de Gobernación, 1938.

Publicaciones principales:

- (a) La Población del Valle de Teotihuacán. Mexico, D.F.,
 Imprenta Talleres Gráficos, 1921.
- (b) Aspects of Mexican Civilization. Chicago, The University of Chicago Press, 1927.
- (c) «The Cultural Evolution in Guatemala and Its Geographic and Historic Handicaps». Art and Archaeology, Washington, December to March, 1925-1927.
- (d) Mexican Immigration to the United States, A Study of Human Migration and Adjustment. Chicago, The University of Chicago Press, 1930.
- (e) Hacia un México Nuevo: Problemas Sociales. México, D.F.: Secretaría de Educación Pública, 1935.

Proyectos de investigación:

- (a) Mejoría de la dieta indígena.
- (b) Investigación de la personalidad indígena.
- (c) Entrenamiento de métodos elementales sanitarios a practicantes indígenas.
- (d) Colaboración en la campaña contra la oncocercosis.
- (e) Exposición de Arte Indígena Interamericano.

Campos de especialización:

- 1. Sociología rural;
- 2. Demografía;
- Salud pública.

GARBARINI ISLAS, GUILLERMO

Dirección: Viamonte 1435, Buenos Aires, Rep. Argentina.

Nació en Buenos Aires, Argentina.

Títulos universitarios: Abogado, Universidad Nacional de Buenores Aires, 1921; Doctor en Jurisprudencia, Universidad Nacional de Buenos Aires, 1922.

Cargos que desempeña actualmente: Abogado; Profesor titular de Economía Política en la Universidad de Buenos Aires; Profesor de Derecho Rural en la Universidad de La Plata.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Vocal y Secretario de la Sociedad Rural Argentina, 1933-1938; Secretario General del Museo Social Argentino, 1932-1944; Secretario de la Academia Nacional de Ciencias Morales y Políticas, 1938-1944; Presidente de la Cámara Chileno-argentina de Comercio, 1939-1944.

Publicaciones principales:

- (a) La participación en los beneficios. Buenos Aires, Lajonane y Cía, 1922. 169 pp.
- (b) Derecho rural argentino. Buenos Aires, Lajonane y Cía., 1937. 348 pp.

Proyectos de investigación:

- (a) Unificación del derecho rural argentino (1946).
- (b) Seguros sociales.
- (c) Problemas monetarios.

Campos de especialización:

- 1. Economía agrícola y ganadera;
- 2. Seguro social;
- 3. Inmigración y colonización.

GARCÍA, ANTONIO

Dirección Postal: Apartado Nacional 11-43, Bogotá, Colombia. Nació en Bogotá, Colombia.

Título universitario: Doctor en Derecho y Ciencias Políticas, Universidad del Cauca, 1937.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor de Economía de la Universidad Nacional y de la Universidad Libre; Profesor de Economía de Guerra de la Escuela Superior de Guerra; miembro de la Junta de Defensa Económica Nacional; Asesor Económico del Ministerio de la Economía Nacional y del Consejo Nacional de Estadística.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Director de la Sección de Geografías Económicas e Investigaciones Especiales de la Estadística Nacional; Profesor de Economía de la Facultad Nacional de Ingeniería, de la Escuela Normal Superior y de la Universidad del Cauca; Delegado Nacional de Estadística; Delegado al Congreso Indigenista Interamericano; Director del Instituto Indigenista de Colombia.

Publicaciones principales:

- (a) Geografía económica de Caldas. Bogotá, Contraloría General, 1937.
- (b) Pasado y presente del indio. Bogotá, Editorial Centro, 1939.
- (c) Diseño de la economía colombiana. Quito, Banco Central. 1939. (Reproducido en el Boletín de la Unión Panamericana, Wáshington).
- (d) «Colombia en América». El Mes Financiero y Económico, Bogotá, 1941.
- (e) Bases de una política indigenista. Bogotá, Ediciones del Instituto Indigenista de Colombia, 1944.

Proyectos de investigación:

- (a) «Política económica nacional», obra de investigación directa. Está completa la tarea de investigación en archivo, tanto en la época colonial como la republicana. Espera redactarla a principios de 1945.
- (b) «Historia económica de Colombia», obra de síntesis que espera terminar a fines de 1945 o principios de 1946.
- (c) «Bases de la economía contemporánea», ensayo de una concepción orgánica de la economía, listo para editar.
- (d) «Régimen cooperativo y economía latino-americana», ensayo de una concepción orgánica y de un plan de reajuste. Enviada al Colegio de México, para el Seminario de Problemas de Postguerra.
- (e) «Ensayos de interpretación de la sociedad colombiana» (evolución de las clases, de los partidos, de las generaciones, de los movimientos sociales). Espera terminarla en 1946.
- (f) «Bases de doctrina política». Interpretación sintética de las formas de evolución de los problemas nacionales y planteamiento de soluciones. Está editada en una edición privada. En dos o tres meses habrá de ampliarse.

- 1. Política económica general;
- 2. Geografía socio-económica;
- 3. Historia socio-económica.

GERBI, ANTONELLO

Dirección: Banco de Crédito del Perú, Lima, Perú.

Nació en Florencia, Italia, 1904.

Titulo universitario: Doctor en Leyes, Universidad de Roma, 1925.

Cargo que desempeña actualmente: Jefe de la Sección Estudios Económicos del Banco de Crédito del Perú, Lima.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Procurador ante la Corte de Apelaciones de Milán, 1927-1929; Rockefeller Fellow, Social Science Division, Berlín, Londres y Viena, 1929-1931; «Libero docente» (profesor universitario no oficial) de Historia de las Ideas Políticas, Universidad de Roma, 1932; Jefe de la Oficina de Estudios Económicos, Banco Comercial Italiano, Milán, 1932-1938.

Publicaciones principales:

- (a) La Política del Settecento. Barí, Laterza, 1928. 350 pp.
- (b) La Política del Romanticismo. Barí, Laterza, 1932. 280 pp.
- (c) The Japanese in South America. (En colaboración con J. F. Normano). New York, The John Day Co., 1943. Pp. 59-135.
- (d) Vicjas Polémicas sobre el Nuevo Mundo; comentarios a una tesis de Hegel. Lima, Banco de Crédito del Perú, 1944. 162 pp.
- (e) Caminos del Perú: Historia y actualidad de las comunicaciones viales. Lima, Banco del Crédito del Perú, (1945). 107 pp.
- Proyectos de investigación: Está terminando una monografía sobre el historiador Oviedo y continuando las investigaciones acerca de las relaciones espirituales entre América (especialmente el Perú) y Europa. Trabaja además en varios estudios sobre asuntos económicos peruanos, conectados con su actividad en el Banco.

- 1. Historia de las ideas y de las instituciones:
- 2. Historia socio-económica;
- 3. Política económica general.

GONZÁLEZ GALÉ, JOSÉ

Dirección: Charcas 3940, Buenos Aires, Argentina.

Nació en Madrid, España, 1877.

Títulos universitarios: Contador Público, Escuela Superior de Comercio, 1898; Doctor en Ciencias Económicas, Facultad de Ciencias Económicas, 1933 (honoris causa); Académico en Ciencias Económicas, 1934.

Cargos que desempeña actualmente: Actuario, Compañías de Seguros «Anglo Argentina» y «La Estrella»; Consultor actuarial (seguros sociales) en el J. L. O.; Miembro correspondiente de los Congresos Internacionales de Actuarios.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Cálculo Actuarial y Biometría, Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Buenos Aires (1912-1941); Asesor del Gobierno de Córdoba para el establecimiento del Seguro Social.

Publicaciones principales:

- (a) Matemáticas financieras. I³ parte: Introducción y Anualidades ciertas. Buenos Aires: 1³ ed. 1916, 4ª ed. 1943.
 208 pp. IIª parte: Cálculo Actuarial. Buenos Aires, 1942-45. 288 + 32 pp.
- (b) El problema de la población. Buenos Aires, 1^a ed. 1933,
 2^a ed. 1945. 144 pp.
- (c) Las leyes de la mortalidad. Buenos Aires, 1934. 128 pp.
- (d) Jubilaciones y seguro social. Buenos Aires, 1929. 96 pp. Ediciones del autor: Depositario «El Ateneo», Florida 370.
- (e) El Plan Beveridge y la seguridad social. Buenos Aires, Editorial Losada, 1943. 48 pp.

Proyecto de investigación: Sobre seguros sociales; sin fecha fija.

Campos de especialización:

- 1. Seguros:
- 2. Demografía;
- Previsión y asistencia sociales.

HAYZUS, JORGE ROBERTO

Dirección: School of Law, Yale University, New Haven, Conn., U.S.A.

Nació en Buenos Aires, Argentina.

Título universitario: Abogado, Universidad de Buenos Aires. 1943.

Cargo que desempeña actualmente: Abogado.

Cargos que ha desempeñado unteriormente: Encargado de una misión cultural en los Estados Unidos de América por el Seminario de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Facultad de Derecho local, Junio-Julio 1939; Agregado honorario al Seminario de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, 1940-1943; Miembro del Centro de Investigación Permanente de Derecho Financiero de la Facultad de Derecho local; Miembro presidente del Centro de Estudiantes Universitarios del Instituto Cultural Argentino-Norteamericano, Buenos Aires, 1939.

Publicaciones principales:

- (a) «El estudio de las finanzas y la investigación financiera en los Estados Unidos de Norte América».
- (b) «Tax Relations between Governmental Units in the Argentine Republic» (con traducción castellana en nota).

Publicados en Estudios del Centro de Investigación Permanente de Derecho Financiero, II, 5-6, pp. 450-498, 1940, y reimpresos en un folleto con los mismos títulos, 66 pp., Sección Publicaciones del Seminario de Ciencias Jurídicas y Sociales, Buenos Aires, 1940.

Campos de especialización:

- 1. Relaciones interamericanas en general;
- 2. Política económica general.

HERRNSTADT, ERNESTO

Dirección postal: Apartado Nacional 1901, Bogotá, Colombia. Nació en Breslau, Alemania (nacionalizado en Colombia).

Titulos universitarios: Doctor juris utriusque, Universidad de Breslau, 1920; Doctor rerum politicarum, Universidad de Breslau, 1919; Doctor en Derecho y Ciencias Sociales, Universidad Libre de Colombia, 1941.

Cargo que desempeña actualmente: Abogado titulado.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Consejero del Ministerio de Economía y Asuntos sociales de Prusia; Asesor Técnico

del Ministerio de Trabajo, Higiene y Previsión Social de Colombia, durante siete años.

Publicaciones principales:

- (a) Comentarios a la ley sobre seguro de paro. (En alemán).
 Berlín, Heymann, 1927. 179 pp.
- (b) La asistencia productiva para los desocupados. (En alemán). Berlín, Gruener, 1929. 253 pp.
- (c) Derecho Social Colombiano. Bogotá, Editorial Antena, 1939. 257 pp.
- (d) «Colombia ante el problema de la seguridad social». Revista Internacional del Trabajo, Vol. XXVII, Nº 4, abril de 1943, Montreal, 26 pp.
- (c) «Colombia ante el problema de la seguridad social». Anales de la Economía y Estadística, Bogotá, Tomo VI, Nos. 21 y 22, 20 de Noviembre de 1943. 48 pp.

Proyecto de investigación: Prepara la segunda edición de Derecho-Social Colombiano para fines de 1944.

Campos de especialización:

- 1. Legislación y organizaciones obreras;
- 2. Seguro social;
- 3. Previsión y asistencia sociales.

HOOPER, OFELIA

Dirección: a/c Ministerio de Agricultura y Comercio, Panamá, Rep. de Panamá.

Nació en Pesé, Provincia de Herrera, Panamá.

Títulos universitarios: Licenciada en Ciencias Sociales y Económicas, Universidad Nacional de Panamá, 1941; Certificado en Estudios de Economía Agrícola, Programa de estudios en economía agrícola para latinoamericanos, Bureau de Economía Agrícola, Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, 1943.

Cargo que desempeña actualmente: Asistente del Segundo Secretario del Ministerio de Agricultura y Comercio.

Publicaciones principales:

 (a) «Aspectos de la vida social rural de Panamá». Boletín del Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas dela Universidad Interamericana, II, 3, 1945, pp. 67-315.

- (b) «Rural Panama: Its Needs and Prospects». Rural Sociology, VIII, 3, 1943, pp. 247-253.
- (c) «Land and Rural People on the Isthmus Link», (Panama). Land Policy Review, (Washington, D.C.), VI, 2, 1943, pp. 12-15.
- (d) «Rural Society in Panama». Agriculture in the Americas, Washington, D.C., III, 4, 1943, pp. 74-76.

Campos de especialización:

- 1. Sociología rural;
- 2. Economía agrícola y ganadera;
- 3. Cooperativas.

HURTADO, CRISTÓBAL

Nació en Quito, Ecuador.

Título universitario: Doctor en la Facultad de Ciencias Jurídicas, Económicas y Sociales, Universidad Central de Quito, Ecuador, 1942.

Cargos que desempeña actualmente: Director Nacional de Estadística del Ecuador; Secretario-Asesor de la Presidencia del Banco Central del Ecuador.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Asesor del Banco Agrícola y Pecuario de Venezuela, 1941-1942; Comentarista de Asuntos Económicos en *El Comercio* de Quito, 1943.

- (a) Gobierno del crédito y de la moneda por los bancos centrales. Quito, Ecuador, Imprenta de Hacienda, 1943. 500 pp.
- (b) La inflación monetaria. Quito, Imprenta «El Comercio», 1943.
- (c) Reforma tributaria. Quito, Imprenta de la Caja del Seguro, 1944. 160 pp.
- (d) «Caja de Ahorros 1943». Revista de Ciencias Jurídicas y Sociales, Universidad Central, Quito, 1943. 100 pp.
- (e) El Ecuador en cifras. Quito, Imprenta Hacienda, 1944. 500 pp.

Proyectos de investigación:

- (a) «La realidad ecuatoriana», en sus aspectos económicosociales. Para fines de 1945.
- (b) «El Ecuador en el continente», en sus aspectos económicosociales. Para fines de 1945.
- (c) «El Banco Central del Ecuador en quince años de vida», hasta Diciembre de 1944.

Campos de especialización:

- 1. Política económica general;
- 2. Economía monetaria y bancaria:
- 3. Hacienda pública.

INSFRÁN GUERRERO, GILDO

Dirección: Department of Agricultural Economics, Agricultural and Mechanical College, Box 729, College Station, Texas, U.S.A.

Nació en Asunción, República del Paraguay.

Títulos universitarios: Agrónomo, Universidad del Litoral, República Argentina, 1936; Agrónomo, Escola Superior de Agricultura, Viçosa, Brasil, 1939.

Cargo que desempeña actualmente: Director General de Enseñanza Agrícola de la República del Paraguay, comisionado en los Estados Unidos de América para estudiar economía agrícola.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Economía Agrícola y Director de la Escuela Nacional de Agronomía del Paraguay.

- (a) «Sugestiones y Fundamentos para la organización de una Escuela Modelo de Agricultura en el Paraguay» (Reglamento de las Escuelas Agrícolas Nacionales). Asunción, Paraguay, Ministerio de Agricultura, 1940.
- (b) Varios artículos sobre temas de economía y sociología rural en las Revistas del Ministerio de Agricultura y Centro de Estudiantes de Ciencias Económicas.
- Proyecto de investigación: Trabajo de Tesis para optar el título de «Master of Science», sobre algunos problemas agrícolas-económicos del Paraguay. Debe ser presentado en Mayo de 1945.

Campos de especialización:

- 1. Economía agrícola y ganadera;
- 2. Sociología rural.

JIMÉNEZ ORTIZ, MANUEL FRANCISCO

Dirección: San José, Costa Rica.

Nació en Cartago, Costa Rica, 1882.

Título universitario: Abogado (título otorgado por los Tribunales de Costa Rica en 1903).

Cargos que desempeña actualmente: Presidente de la Comisión Costarricense de Fomento Interamericano, desde 1941; Presidente Honorario de la Cámara de Comercio de Costa Rica; Abogado de la Cámara de Agricultura de Costa Rica y de la Asociación de Productores de Café de Costa Rica; Promotor y Director del Instituto de Defensa del Café de Costa Rica, fundado en 1933.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio, 1917; Presidente de la Delegación de Costa Rica a la Conferencia de Comisiones de Fomento Interamericano de Nueva York, mayo de 1944. Ha desempeñado numerosas misiones diplomáticas y ha participado en muchas conferencias internacionales.

Publicaciones principales:

- (a) La Asociación.
- (b) El cambio.
- (c) La política de tratados bilaterales de comercio.
- (d) Estabilización de la moneda internacional. San José de Costa Rica, 1943.
- (e) Breve reseña de la economía de Costa Rica. San José de Costa Rica, Comisión Costarricense de Fomento Interamericano, 1944.

- 1. Comercio interamericano e internacional:
- 2. Política económica general;
- 3. Política monetaria y bancaria,

KAFKA, ALEXANDRE

Dirección: Rua 15 de Novembro, 244, 99-100-110 and., São Paulo, Brasil.

Nació en Praga, Tchecoslováquia.

Título universitario: B.A., Universidade de Oxford, 1940.

Cargos que desempeña actualmente: Professor de Economia da Escola Livre de Sociologia e Política de São Paulo; Economista da Federação da Industrias do Estado de São Paulo.

Cargo que ha desempeñado anteriormente: Economist, Foreign Economic Administration of the United States of America, Rio de Janeiro.

Publicaciones principales:

- (a) *Professor Hicks's Theory of Money Interest.» American Economic Review, XXXI, 2, p. 327 et seq.
- (b) «Esboço de uma Teoria do Clearing Internacional». Revista das Ciencias Economicas, IV, 2.
- (c) «O Conceito de Equilibrio». Sociología, IV, 4.
- (d) «A demanda do açucar no Brasil». Revista Brasileira de Estatística, III, 10.
- (e) «Credito Industrial». Tése presentada e aprovada pelo I Congresso Brasileiro de Industria.

Investigaciones que lleva a cabo actualmente:

- (a) Problemas de Credito Agrícola e Industrial no Brasil.
 (Dentro de um ano).
- (b) Necesidades de importação de equipamentos da indústria de São Paulo no após-guerra.

Campos de especialización:

- 1. Teoría económica;
- 2. Comercio internacional;
- 3. Economía monetaria y bancaria.

LABARCA HUBERTSON, AMANDA

Dirección postal: Casilla 9, Santiago de Chile.

Nació en Santiago de Chile.

Títulos universitarios: Bachiller en Filosofía, Universidad de Chile, 1900; Profesora de Estado, Universidad de Chile, 1903.

Cargos que desempeña actualmente: Catedrática extraordinaria de la Facultad de Filosofía y Ciencias de la Educación de la Universidad de Chile; Consejera de la Universidad de Chile.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Catedrática de Filosofía en el Instituto Pedagógico, Santiago de Chile, 1922; Profesora de intercambio en la Universidad de California, Berkeley.

Publicaciones principales:

- (a) Actividades femeninas en los Estados Unidos. Santiago, 1915.
- (b) Mejoramiento de la vida campesina. Santiago, 1937.
- (c) ¿Adónde vá la mujer? Santiago, 1934.
- (d) Historia de la educación en Chile. Santiago, Prensas de la Universidad de Chile, 1939.
- (e) Bases para una política educacional. Buenos Aires, Editorial Losada, 1944.

Proyecto de investigación: Un estudio sobre los precursores de la Independencia.

Campos de especialización:

- 1. Sociología educacional:
- 2. Sociología general:
- Sociología rural.

LAGUNILLA INARRITU, ALFREDO

Dirección: Calle Artículo 123 Nº 7, México, D.F., México.

Nació en San Pedro de Galdames, Vizcaya, España.

Titulo universitario: Profesor Mercantil, Escuela Superior de Comercio, Sevilla, España, 1913.

Campos que desempeña actualmente: Gerente de Banco; Director del tomo correspondiente a América, de la Enciclopedia de Banca.

Caryos que ha desempeñado anteriormente: Subdirector General de Banco Exterior de España, Madrid; Sous-Directeur Général de la Banque Exteriéure dé l'Espagne, París.

Publicaciones principales:

(a) Bancos de capitalización industrial para la América Latina. México, D.F., Editorial Faro, Uruguay 48, 1944.

- (b) «Mercantilismo y neomercantilismo en la historia económica de América». El Trimestre Económico, México, Nº 1, abril-junio, 1944.
- (c) «Geopolítica española». Revista Mexicana de Sociología, México, D.F.
- (d) «Las monedas de cuenta en la historia». Revista Orientación, Uruguay 48, México, D.F.

Proyecto de investigación: Un libro, todavía sin título, sobre el tema «la deflación del oro y los problemas monetarios internacionales». Quisiera poder publicarlo en 1945.

Campos de especialización:

- I. Economía monetaria y bancaria;
- 2. Historia socio-económica;
- 3. Teoría económica.

LIPSCHÜTZ, ALEJANDRO

Dirección postal: Correo 16, Santiago de Chile.

Nació en Riga, Letonia (nacionalizado en Chile).

Titulos universitarios: Doctor med., Universidad de Göttingen, Alemania, 1907; Profesor Honorario, Universidad de Sucre, Bolivia, 1939; Profesor Honorario, Universidad de Quito, Ecuador, 1942.

Cargo que desempeña actualmente: Director del Departamento de Medicina Experimental del Servicio Nacional de Salubridad de la República de Chile.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Docente de Fisiología, Universidad de Berna, Suiza, 1914; Profesor de Fisiología, Universidad de Dorpat, Tartu, Estonia, 1919. Desde 1926 en Chile.

- (a) Indoamericanismo y raza india. Santiago de Chile, Editorial Nascimiento, 1937. 68 pp.
- (b) «El 'salvaje' en la bibliografía científica de nuestros días» Boletín de la Academia Chilena de la Historia, Año VII, Nº 14, pp. 5-38, 1940. (Reimpresión en Publicación No. 3 de la Asociación Cultural de Conferencias de Rosario, Argentina, 1941).
- (e) La organización de la universidad y la investigación científica. Santiago de Chile, Editorial Nascimiento, 1943.
 216 pp.

(c) El indoamericanismo y el problema racial en las Américas. Santiago de Chile, Editorial Nascimiento, 1944. 501 pp., con 82 figuras.

Campos de especialización:

- 1. Aspectos sociales del problema racial americano;
- 2. Relaciones interamericanas en general.

MAC LEAN Y ESTENÓS, ALEJANDRO

Dirección: Ministerio de Agricultura, Lima, Perú.

Nació en Lima, Perú.

Títulos universitarios: Ingeniero Agrónomo, Universidad Católica de Chile; Diploma otrogado por el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos por diez meses de trabajos en economía agrícola y cooperativas.

Caryo que desempeña actualmente: Jefe del Departamento de Cooperativas del Perú del Ministerio de Agricultura.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Sub-Jefe de la Estación Agrícola Experimental del Tacna, 1939-1941; Secretario Técnico de la Dirección de Agricultura y Ganadería, 1941-43.

Publicaciones principales:

- (a) Agenda agrícola del Perú. Santiago de Chile: 1939. 268 págs.
- (b) El cooperativismo agrario en el Perú. Washington, D.C.: Unión Panamericana, 1942. 41 págs.
- (c) Nuestro naciente movimiento cooperativo. Lima: Ministerio de Agricultura. 31 págs.
- (d) Las cooperativas de producción en las comunidades indigenas, 1944.

Proyectos de investigación:

- (a) Problemas rurales del Perú.
- (b) Cooperativas de producción.

- 1. Cooperativas;
- 2. Política económica general;
- 3. Economía agrícola y ganadera,

MAC-LEAN, ROBERTO

Dirección: Tambo de Belén, 108, Ofo. 40, Lima, Perú.

Nació en Tacna, República del Perú.

Títulos universitarios: Doctor en la Facultad de Letras y Pedagogía, Universidad Nacional Mayor de San Marcos de Lima, 1928. Abogado, de la Facultad de Derecho, en la misma Universidad, 1926.

Cargos que desempeña actualmente: Delegado de la Universidades Nacionales de la República ante el Consejo Nacional de Educación Pública, organismo que es la más alta autoridad educacional en el Perú; Presidente de la Comisión de Educación Pública del Congreso del Perú, desde el año 1939 hasta el presente. Miembro del Consejo Universitario, organismo que gobierna a la Universidad Nacional de San Marcos de Lima, Perú. Ejerce este cargo desde el año 1941 hasta el presente; Catedrático Principal Titular de Sociología y de Historia de la Pedagogía en la Facultad de Letras y Pedagogía de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos de Lima, desde el año 1928 hasta el presente.

Publicaciones principales:

- (a) Sociología. Lima, Editorial «Ariel», 1938. 584 págs.
- (b) Discursos parlamentarios. Lima, Casa Editora Gil, 1940. 558 págs.
- (c) Sociología peruana. Lima, Casa Editora Gil, 1942. 560 págs.
- (d) Sociología educacional del Perú. Lima, Casa Editora Gil, 1944, 508 págs.
- (e) Sociología integral. Está en prensa actualmente en la Librería e Imprenta Gil, S.A., Lima. 656 págs.

Campos de especialización:

- 1. Sociología general;
- 2. Sociología educacional;
- 3. Sociología urbana.

MARTNER URRUTIA, DANIEL

Nació en Ciudad de Constitución, Chile.

Título universitario: Doctor en Ciencias Económicas de Universidades alemanas, 1916.

Cargo que desempeña actualmente: Profesor de Economía Política en la Facultad de Economía de la Universidad de Chile.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Ministro de Hacienda, 1920-1921; Rector de la Universidad de Chile, 1927-1929; Profesor de Economía Política, de Política Económica y de Hacienda Pública en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Santiago de Chile.

Publicaciones principales:

- (a) Nuestros problemas económicos. El Tráfico Nacional. Santiago de Chile, Imprenta Universitaria, 1918. 300 págs.
- (b) Historia económica nacional. Santiago de Chile, 1923. 500 págs.
- (c) Tratado de economía política. Santiago de Chile, 1943
 (3⁸ edición). 482 págs.
- (d) Tratado de política económica. Santiago de Chile, 1942. 400 pp.
- (e) Tratado de hacienda pública. Santiago de Chile, 1942. 400 págs.

Campos de especialización:

- 1. Política económica general;
- 2. Historia socio-económica;
- 3. Hacienda pública.

MAX COERS, HERMANN

Dirección: Banco Central de Chile, Santiago de Chile.

Nació en Liebenburg (Alemania), 1893. Vive en Chile desde 1926. Adquirió la nacionalidad chilena en 1932.

Títulos universitarios: Doctor philosophiae (estudios: ciencias económicas), Universidad de Göttingen (Alemania), 1923; Profesor Honorario de la Universidad Central de Quito, Ecuador, 1940.

Cargos que desempeña actualmente: Asesor Técnico del Banco Central de Chile y Jefe de su Sección de Estadística e Investigaciones Económicas, Santiago; Rector y Profesor del Instituto de Estudios Bancarios, Santiago; Profesor de Economía Monetaria y Bancaria de la Facultad de Economía y Comercio de la Universidad de Chile.

Publicaciones principales:

 (a) Problemas de la política monetaria. San José, Costa Rica, Banco Internacional (hoy Nacional) de Costa Rica, 1935.
 60 págs.

- (b) Informes y proyectos (de reorganización monetaria y bancaria). San José, Costa Rica: Banco Internacional (hoy-Banco Nacional) de Costa Rica, 1936. 136 págs.
- (c) «Diez años de historia monetaria de Chile». Anexo al Boletín Mensual del Banco Central de Chile, Nº 94, Dic.. de 1935, 20 págs.
- (d) «Informes y estudios relacionados con la creación del Banco Central de Venezuela». Revista del Ministerio de Fomento de Venezuela, Caracas, Número Extraordinario A (Enero a Julio) y Nº 16 (Septiembre), 1939.
- (e) Las bases teóricas de la política monetaria. Caracas, Ministerio de Fomento de Venezuela, 1939. 115 págs.

Proyecto de investigación:

Está preparando una obra sobre política monetaria desde el punto de vista especial de los países latinoamericanos, que saldrá, posiblemente, en el curso del año 1945.

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- Estadística económica.

MEJÍAS, FELIX

Dirección postal: a/c Departamento de Economía, Universidad de Puerto Rico, Río Piedras, Puerto Rico.

Nació en San Pedro de Macorís, República Dominicana.

Títulos universitarios: Bachiller en Administración Comercial, con especialización en Economía Política, Universidad de Puerto Rico, 1935; Maestro en Artes, con especialización en Economía del Trabajo, Universidad de Nueva York, 1944.

Cargo que desempeña actualmente: Profesor Auxiliar de Economía Política, Universidad de Puerto Rico.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Investigador Auxiliar en el Negociado de Estudios Agrícolas, Industriales y de Mercadeo, Federal Emergency Relief Administration, un año; Estadístico Auxiliar en el Negociado de Estadísticas Demográficas de la Administración para la Reconstrucción de Puerto Rico, un año.

Publicaciones principales:

(a) La industria de tabaco en rama en Puerto Rico. San Juan,
 P.R., Junta de Salario Mínimo, 1942.

- (b) El servicio de hospitales en Puerto Rico. San Juan, P.R., Junta de Salario Mínimo, 1943.
- (c) La industria de cerveza y gaseosas en Puerto Rico. San Juan, Junta de Salario Mínimo, 1943.
- (d) La industria de cines y teatros en Puerto Rico. San Juan, Junta de Salario Mínimo, 1943.
- (e) «Conditions of Labor in Puerto Rico». (Inédito). 1944.

I'royecto de investigación: Historia del movimiento obrero organizado en Puerto Rico, 1945.

Campos de especialización:

- 1. Legislación y organizaciones obreras;
- Economía industrial (manufacturera).

MENDIETA, FRANCISCO ANTONIO

Dirección: Managua, Rep. de Nicaragua.

Nació en Managua, D.N., República de Nicaragua.

Títulos universitarios: Perito (especialista) Bancario y Financiero, Universidad de Nueva York, 1940; Especialista en Banca Comercial, del Instituto de Banca Americana, New York Chapter, 1940.

Cargos que desempeña actualmente: Superintendente de Bancos (desde 1940); Redactor-administrador de la revista «Guardia Nacional», boletín del Ejército; y Director de «Economía y Finanzas», órgano de publicidad de la Superintendencia de Bancos.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Director General de Estadística, 1941-43; Presidente de la Junta de Control de Precios y Comercio, 1942-43; Miembro de la Directiva del Banco Nacional de Nicaragua, en Nueva York, y Tesorero de la misma, 1937-38; Representante del Banco Nacional de Nicaragua, en Nueva York, 1938-40; Colaborador (columnista) económico-financiero, del diario La Prensa de Nueva York, 1939-40.

Publicaciones principales: Series de artículos:

- (a) «Cómo está organizado el sistema bancario de los Estados Unidos». 11 artículos, La Prensa, Nueva York, Nov. 23, 1939, a Febrero 1, 1940.
- (b) «El problema del oro en los Estados Unidos». 5 artículos, idem.
- (c) «La moneda estadunidense». 5 artículos, idem.

- (d) «Administración bancaria». 10 artículos, La Nueva Prensa, Managua, Nicaragua, Enero 31 a Febrero 18, 1941.
- (e) «El futuro del oro como patrón monetario». 5 artículos, Revista de Ciencias Económicas, Universidad de Buenos Aires, República Argentina, Serie II, Nº 266, Septiembre de 1943.

Proyectos de investigación:

- (a) «Historia monetaria de Nicaragua» (espera terminarla a fines de 1944).
- (b) «Planes de estabilización monetaria paar la post-guerra», (espera terminar a fines de 1944).

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- 2. Hacienda pública;
- 3. Comercio interamericano e internacional.

MENDIETA Y NUÑEZ, LUCIO

Dirección: Calle Lic. Verdad Nº 3, México, D.F., México.

Nació en México, D.F.

Titulo universitario: Abogado, Universidad Nacional de México, Escuela de Jurisprudencia, 1920.

Cargo que desempeña actualmente: Director del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Jefe de Departamento de Población Contemporánea a la Dirección de Antropología, 1920; Director del Instituto de Investigaciones Sociales del Departamento de Población, Secretaría de Fomento, 1935; Director del Instituto de Estudios Sociales, Políticos y Económicos del Partido Nacional Revolucionario, 1936; Consejero del Departamento de Asuntos Indígenas, 1936.

- (a) El problema agrario de México. 43 edición. México, D.F.,
 Porrúa Hnos, y Cía., 1937. 350 págs.
- (b) El sistema agrario constitucional. México, D.F., Porrúa Hnos. y Cía., 1940. 300 págs.

- (c) La administración pública en México. México, D.F., Universidad Nacional. 1943. 360 págs.
- (d) El crédito agrario en México. México, D.F., Editorial «Cultura», 1933. 260 págs.
- (e) La economía del indio. México, D.F., «Dapp», 1936. 150 págs.

Proyectos de investigación:

- (a) «Las clases sociales en México», que terminará a fines de 1944.
- (b) «El problema indígena de México» ya concluído; será publicado a fines de 1944 probablemente.
- (c) «Sociología de México».

Campos de especialización:

- 1. Sociología rural;
- 2. Estudios indigenistas;
- 3. Administración pública.

MOLINA. GERARDO

Nació en Antioquia, República de Colombia.

Título universitario: Abogado de la Universidad Nacional de Colombia, 1933.

Cargo que desempeña actualmente: Rector de la Universidad Nacional de Colombia, Bogotá.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Ciencias Económicas y Sociales desde 1934 en la Universidad Nacional y en la Universidad Libre de Bogotá.

Proyecto de investigación: Evolución de las ideas políticas en Colombia.

Campos de especialización:

- 1. Política económica general;
- 2. Teoría económica:
- 3. Historia socio-económica.

MOLL, BRUNO

Dirección postal: Casilla 131, Lima, Perú.

Nació en Halle (Saale), Alemania.

Título universitario: Doctor philosophiae, Universidad de Leipzig, Alemania, 1907.

Cargos que desempeña actualmente: Catedrático Contratado de Finanzas, Universidad Mayor de San Marcos, Lima, desde 1936; Asesor Técnico de la Comisión de Estudios de Problemas de Postguerra, en la Facultad de Ciencias Económicas, Lima.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Catedrático, Universidad de Kiel, Alemania, 1911; Profesor titular principal («ordentlicher professor») de Economía y Finanzas, Universidad de Leipzig, Alemania, 1922; Decano de la Facultad de Filosofía, Universidad de Leipzig, 1928-29; Director de varios seminarios e institutos universitarios en Alemania y en el Perú.

Publicaciones principales en español:

- (a) La moneda. Lima: Librería e Imprenta Gil, 1938.
- (b) Finanzas y guerra. Lima: Libreria Internacional del Perú, S. A., 1941.
- (c) «Teoría lógica de la moneda», El Trimestre Económico (México), Nº 37, 1943.
- (d) «El problema de la atribución», Revista de Economía y Estadística, Universidad Nacional de Córdoba, Argentina, 1er trim., 1941.
- (e) «El régimen monetario del Perú en el período 1900-1941».
 (Con el Dr. Emilio Barreto). Revista de Economía y Estadística, Universidad Nacional de Córdoba, Argentina, II, 3, 1943.

Proyectos de investigación:

- (a) Segunda edición de su libro La Moneda.
- (b) Publicaciones en el campo de la ciencia financiera.

Campos de especialización:

- 1. Economía monetaria y bancaria;
- 2. Hacienda pública;
- 3. Política económica general.

MONTEVERDE, MANUEL

Dirección: Domingo Cullen 693, Montevideo, Rep. O. det Uruguay.

Nació en Montevideo, Uruguay.

Titulo universitario: Bachiller en Ciencias y Letras de la Universidad de Montevideo, 1898.

Cargo que desempeña actualmente: Integrante de la Comisión designada por el Ministro de Relaciones Exteriores para el estudio de los problemas de post-guerra.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor en los cursos de Comercio, Industrias y Geografía Económica de la Universidad de la República (Montevideo); Vice-Presidente del Banco de Seguros del Estado, 1933-34; Vice-Presidente del Instituto Nacional de Jubilaciones, 1938-42.

Publicaciones principales:

- (a) Las jubilaciones, 1929. pp. 309.
- (b) Ganadería y agricultura, 1932. 4ª edición, pp. 259.
- (c) Geografía económica, 1937, 350 págs.
- (d) Proyecto de reforma bancaria, 1936, 237 págs.
- (e) El problema de las jubilaciones, 1939, 248 pág. Todas editadas en Montevideo.

Proyectos de investigación:

- (a) Seguro Social;
- (b) Economía monetaria y bancaria;
- (c) Hacienda pública.

Campos de especialización:

- 1. Seguro social;
- 2. Economía monetaria y bancaria-
- 3. Hacienda pública.

MORENO QUINTANA, LUCIO MANUEL

Dirección: Charcas 1835, Buenos Aires, Argentina.

Nación en París (Legación Argentina).

Títulos universitarios: Abogado, 1919. Doctor en Derecho y Ciencias Sociales, 1920.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor Titular de Política Económica y Director del Instituto de Política Económica, Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Buenos Aires.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Abogado Inspector de Procuración del Tesoro, 1920-22; Subsecretario de Relaciones Exte-

riores, 1922-23; Juez en lo Civil y Comercial de la Plata, 1925-30; Asesor Legal de la Comisión de Control de los Transportes de Buenos Aires, 1938-43.

Publicaciones principales:

- (a) Inmigración. Buenos Aires, 1920.
- (b) El sistema internacional americano, 2 tomos. Buenos Aires, 1925-27.
- (c) Sinopsis de la política económica. Buenos Aires, 1941.
- (d) Política económica, 2 tomos. Buenos Aires, 1944.
- (e) Tratados de comercio de la República Argentina, (en colaboración con Carlos Torres Gigena y Luis J. Arean). Buenos Aires. 1944.

Proyectos de investigación:

- (a) «Entidades auxiliares privadas de la economía argentina», 1944-45.
- (b) «Diccionario económico argentino», 1944-45.

Campos de especialización:

- 1. Política económica general;
- 2. Comercio interamericano e internacional;
- 3. Estadística económica.

MORTARA, GIORGIO

Dirección: Serviço Nacional de Recenseamento, Avenida Pasteur 404, Río de Janeiro, Brasil.

Nació en Mantua, Italia, 1885.

Título universitario: Doctor en Derecho, Universidad de Nápoles, 1905.

Cargo que desempeña actualmente: Consultor Técnico, Servicio Nacional del Censo del Brasil, Río de Janeiro, desde 1939.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor catedrático de Estadística, Universidad de Messina, Italia, 1909-1914; Escuela Superior de Comercio de Roma, 1914-1924; Universidad de Milán, 1924-1938.

Publicaciones principales:

 (a) Le popolazioni delle grandi città italiane (en la «Biblioteca dell' Economista»), Torino, Unione Tipografico Editrice Torinese, 1908. Págs. IV + 412.

- (b) Lezioni di Statistica metodologica, edición del «Giornale degli Economisti», Città di Castello, 1922. Págs. VIII+416.
- (c) Prospettive Economiche, 1921 a 1937, edición de la «Univertà Commerciale Luigi Bocconi» de Milán, 1921 a 1937, 16 volúmenes con un total de págs. CCCXXIV + 7.872.
- (d) La salute pubblica in Italia durante e dopo la guerra, edición de la «Carnegie Endowment for International Peace» en la «Economic and Social History of the World War», New Haven, Yale University Press, 1925. Págs. XXIV + 578.
- (e) «Estudos sôbre a utilização do censo demográfico para a reconstrução das estatísticas do movimento da população do Brasil». Revista Brasileira de Estatística, Río de Janeiro, Instituto Brasileiro de Geografía e Estatística, 1940-1942. Págs. 194.

Proyectos de investigación:

- (a) Estudios de demografía brasileña;
- (b) Estudios de demografía interamericana (tablas de mortalidad, etc.).

Campos de especialización:

- 1. Demografía;
- 2. Estadística en general;
- Estadística económica.

ORGAZ, RAÚL A.

Dirección: Calle 27 de Abril Nº 894, Córdoba, Rep. Argentina.

Nació en Santiago, República Argentina.

Título unversitario: Abogado, Doctor en Derecho y Ciencias Sociales, Universidad Nacional de Córdoba, 1913.

Cargo que desempeña actualmente: Presidente de la Corte Suprema de Córdoba, Argentina.

Cargo que ha desempeñado anteriormente: Delegado oficial al Congreso Pan-Americano en Lima, 1924-25.

- (a) Sociología («Teoría del grupo institucionalizado»), primera parte, Buenos Aires, 1942.
- (b) Introducción a la sociología. Buenos Aires, 1933.

- (c) Sarmiento y el naturalismo histórico. Córdoba, Argentina, 1940.
- (d) Cuestiones y notas de historia. Córdoba, Argentina, 1924.
- (e) Alberdi y el historicismo. Córdoba, Argentina, 1938.

Proyecto de investigación: «Teoría de las revoluciones» (1945).

Campos de especialización:

- 1. Sociología general;
- 2. Demografía:
- 3. Historia socio-económica.

PALZA SOLIZ, HUMBERTO

Dirección: Avenida Ecuador, 911, La Paz, Bolivia.

Nació en La Paz, Bolivia,

Títulos universitarios: Licenciado en Ciencias Políticas y Sociales; Abogado; Doctor en Leyes, todos otorgados por la Universidad Mayor de San Andrés de La Paz, Bolivia, años de 1920, 1921 y 1922.

Cargo que desempeña actualmente: Catedrático de Sociología de la Universidad Mayor de San Andrés de La Paz.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Estétien e Historia del Arte, Academia de Bellas Artes, La Paz, 1928; Catedrático de Sociología de la Universidad de La Paz, 1932-1934 y 1942 a la fecha; Presidente de la Comisión Mixta Económica Boliviano-Chilena, 1941; Encargado de Negocios, Ministro Plenipotenciario en Río de Janeiro, Brasil.

- (a) El Hombre como método (Análisis de la cultura indoamericana). México, 1939.
- (b) Pasado y presente de la Liga de las Naciones. (Estudio de Derecho Internacional; Carta-prólogo del Embajador de México, F. Castillo, Nájera).
- (c) El árbol de la Noche Triste. (Estudio cultural sobre México; en edición en Buenos Aires).
- (d) Instituto de Altos Estudios y Universidad Interamericana; ponencia presentada al VIII Congreso Científico Panamericano, Washington, 1940. La Paz: Publicaciones del Centro Boliviano de Investigaciones de Derecho Internacional, Ministerio de Relaciones Exteriores, II. 38 págs.

Proyectos de investigación:

- (a) «La Naturaleza como sistema» y
- (b) «La Cultura como Síntesis», dos obras que completarán El hombre como método:
- (c) Una obra sobre «Geopolítica aplicada a la estructura de los países de la América Latina».—Se espera publicar estas obras dentro de los dos años venideros.

Campos de especialización:

- 1. Sociología general;
- 2. Derecho internacional público;
- 3. Administración pública.

PAREDES ROMERO, ANGEL MODESTO

Dirección postal: Ministerio de Relaciones Exteriores, Quito, Ecuador.

Nació en Riobamba, Ecuador.

Título universitario: Doctor en jurisprudencia, 1920.

Cargo que desempeña actualmente: Abogado y Consultor Jurídico del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Ministro de Instrucción pública, 1931; Director de la Biblioteca Nacional, 1932; Profesor de Derecho Internacional Público y Privado, 1925; Decano de la Facultad de Jurisprudencia, 1929; Profesor de Sociología, 1935; Rector de la Universidad, 1936. Todos estos cargos en la Universidad Central del Ecuador.

- (a) Sociología general aplicada a las condiciones de América.2 vols. Quito, Nestor Romero Díaz, 1924. 890 págs.
- (b) La conciencia social. (Primera parte: los elementos individuales de la conciencia colectiva). Quito: Imprenta de la Universidad Central, 1927. 540 págs.
- (c) Naturaleza del Poder Público y del sometimiento del hombre a las autoridades del país. Quito: Imprenta de la Universidad Central, 1929. 424 págs.
- (d) Los resultados sociales de la herencia. Quito: Imprenta de la Universidad Central, 1925. 460 págs.

(e) Los nuevos signos de la cultura en el mundo de la postguerra. Quinto: Imprenta del Ministerio de Gobierno, 1943. 288 págs.

Proyectos de investigación:

- (a) Las nuevas concepciones filosóficas de la vida;
- (b) Estudio de problemas migratorios:
- (c) El nuevo derecho internacional y las bases de la paz en América.

Todos estos trabajos estarán concluídos dentro del año 1944.

Campos de especialización:

- 1. Relaciones interamericanas en general;
- 2. Geografía socio-económica;
- 3. Sociología general.

PÉREZ CONSTANZO, FÉLIX

Dirección: Charcas 2074, Buenos Aires, Argentina.

Nació en Buenos Aires, República Argentina.

Título universitario: Contador Público Nacional de la Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Buenos Aires, 1937.

Cargo que desempeña actualmente: Profesor de Trabajos Prácticos en la Facultad de Ciencias Económicas, Universidad Nacional de Buenos Aires; Coordinador de Servicios en la Comisión Nacional de Granos y Elevadores.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Investigaciones económicas en la Comisión Nacional de Granos y Elevadores, 1937 a 1944.

- (a) Política económica sudamericana ante la guerra europea. Buenos Aires: Cámara de Comercio Argentino-Brasileña, 1940. 33 págs.
- (h) Brasil: mercado consumidor de trigo argentino y susproblemas. Buenos Aires: el mismo editor, 1938 (agotado).
- (c) Reseña Mensual de los Mercados de Granos. (Comentario en el Boletín Informativo de la Comisión Nacional de Granos y Elevadores, 1938-1943).

Proyecto de investigación:

Actualmente prepara la tesis para el Doctorado en Ciencias Económicas. Versará sobre producción y comercio del trigo en América, especialmente referido a los tres grandes productores: Argentina, Canadá y Estados Unidos.

Campos de especialización:

- 1. Economía agrícola;
- Comercio interamericano e internacional en productos agropecuarios;
- 3. Política económica general.

PÉREZ MOLEA, LUIS OSCAR

Dirección: Bulevard Artigas Nº 1010, Montevideo, Uruguay. Nació en Montevideo, República Oriental del Uruguay.

Título universitario: Contador Perito Mercantil otorgado por la Escuela Superior de Comercio (hoy Facultad de Ciencias Económicas) por intermedio de la Universidad de la República.

Cargos que desempeña actualmente: Contador General del Consejo Nacional de Enseñanza Secundaria; Profesor de Contabilidad y Especialización Rural en los cursos de 2º grado del Instituto Normal de Señoritas.

Publicación principal:

Contralor Previo y Concomitante de la ejecución del presupuesto general de gastos del Estado. Montevideo: Impresora Uruguaya, 1943. 212 págs.

Proyecto de investigación: Estudio sobre «acumulaciones de sueldos», para Febrero de 1945.

Campos de especialización.

- 1. Hacienda pública;
- 2. Administración pública;
- 3. Cooperativas.

PICO, RAFAEL

Dirección postal: Apartado 3337, Santurce 29, Puerto Rico.

Nació en Coamo, Puerto Rico.

Títulos universitarios: Bachiller en Artes, especializado en Economía e Historia, Universidad de Puerto Rico, 1932; Maestro en

Artes, especializado en Geografía, Clark University, Worcester, Mass., 1934; Doctor en Filosofía, especializado en Geografía, Clark University, Worcester, Mass., 1938.

Cargo que desempeña actualmente: Presidente de la Junta de Planificación, Urbanización y Zonificación de Puerto Rico.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Instructor en Geografía, Universidad de Puerto Rico, 1934-38; Instructor visitante en Geografía, Northwestern University, verano, 1938; Instructor y Profesor auxiliar en Geografía, Catholic University of America, 1938-40. (Con licencia de la Universidad de Puerto Rico). Profesor Asociado en Geografía, Universidad de Puerto Rico, 1940-42; Profesor en Geografía, Universidad de Puerto Rico, 1943 hasta la fecha (con licencia); Geógrafo Consultor de la Administración de Reconstrucción de Puerto Rico, 1935-36; Consultor del Negociado del Censo de los Estados Unidos, Washington, D.C., 1939-40; Miembro, Autoridad de Tierras de Puerto Rico, 1941-42.

Publicaciones principales:

- (a) «Land Tenure in the Leading Types of Farming of Puerto Rico». Economic Geography, Vol. XV, N° 2, April. 1939, pp. 135-145.
- (b) «Types of Farming in Puerto Rico». Bulletin 41, Insular Experiment Station, 1935. (Co-author with Mc. Cord and Serrallés).
- (c) «The Agricultural Problems of Puerto Rico». 1936. (mimeographed.) Puerto Rico Reconstruction Administration.
- (d) «Conditions and Prospects in the Sea-Island Cotton Industry of Puerto Rico», 1936. (mimeographed). Puerto Rico Reconstruction Administration.
- (e) «Studies in the Economic Geography of Puerto Rico».

 Bulletin of the University of Puerto Rico, 1937.
- Proyecto de investigación: «Geografía de Puerto Rico», texto para usar en las escuelas secundarias y posiblemente en la Universidad de Puerto Rico, para Julio, 1945.

- 1. Geografía socio-económica;
- 2. Urbanismo;
- 3. Economía agrícola y ganadera.

PIERSON, DONALD

Dirección: Escola Livre de Sociologia e Politica, Largo de São Francisco, 19, São Paulo, Brasil.

Nació en Indianapolis, Indiana, U.S.A.

Titulos universitarios: A.B., College of Emporia (Kansas), 1927; A.M., University of Chicago, 1933; Ph.D., University of Chicago, 1939.

Cargos que desempeña actualmente: Profesor de Sociología y Antropología y Director de la Divisão de Estudos Post-graduados, Escola Livre de Sociologia e Politica de São Paulo; Director de la Serie «Biblioteca de Ciências Sociais», publicada por la Editora Martins, São Paulo.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Fellow in Sociology, University of Chicago, 1933-35; Research Assistant, Social Science Research Committee, University of Chicago, 1935-37 (estudios de campo en el Brasil); Research Associate, Fisk University, 1937-39.

Publicaciones principales:

- (a) Negroes in Brazil: A Study of Race Contact at Bahia. Chicago, University of Chicago Press, 1942. Pp. xxviii -392. (Traducción portuguesa Brancos e Pretos na Bahia, São Paulo: Editora Nacional, 1944).
- (b) Teoria e pesquisa em Sociologia. São Paulo: Companhia Melhoramentos, en prensa.
- (c) «The Brazilian Racial Situation». Scientific Monthly, Vol. LVIII, Nº 3 (March 1944), pp. 227-32.
- (d) «The Educational Process and the Brazilian Negro». The American Journal of Sociology, Vol. XLVIII, Nº 6 (May, 1943), pp. 692-700.
- (e) «The Negro in Bahia, Brazil». American Sociological Review, Vol. IV, Nº 4 (August, 1938), pp. 524-33.

Proyecto de investigación: Race relations in São Paulo.

- 1. Sociología general;
- 2. Antropología social;
- 3. Psicología social.

POBLETE TRONCOSO, MOISÉS

Dirección postal: Casilla 9411, Santiago de Chile.

Nació en Chillán, República de Chile.

Título universitario: Abogado, Universidad de Chile, 1915.

Cargos que desempeña actualmente: Director del Seminario de Ciencias Económicas y Sociales y Profesor de Derecho Social en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Chile; Corresponsal de la Oficina Internacional del Trabajo.

Cargos que ha desempeñado anteriormente: Profesor de Derecho Administrativo, Escuela de Arquitectura de la Universidad de Chile, 1920-1925; Profesor de Derecho Social en la Universidad de Chile, título recibido en 1924; Profesor de Derecho Social, Escuela de Servicio Social del Ministerio de Educación; Profesor de Derecho Social, Instituto Técnico de Carabineros; Miembro del Instituto del Trabajo de la Universidad de Santa Fe, Argentina, 1939: Miembro del Instituto del Trabajo de la Universidad de Córdoba, Argentina, 1940: Miembro del Instituto del Trabajo de la Universidad de La Plata, Argentina, 1942; Miembro del Instituto de Derecho Social de la Universidad de São Paulo, Brasil, 1942; Miembro del Instituto de Seguridad Social de la Universidad de La Plata; Jefe de la Dirección General del Trabajo de Chile, 1920-1924; Sub-Secretario del Ministerio de Asistencia y Previsión Social y Trabajo, 1924-1926; Miembro de la Delegación Chilena a la Conferencia de Previsión Social de Río de Janeiro, 1924; Miembro de la Delegación Chilena a la X Conferencia Internacional del Trabajo de Ginebra, 1925; Funcionario de la Oficina Internacional del Trabajo, Miembro de Sección, 1927-1944; Encargado de numerosas misiones de la OIT. en América, en especial en Cuba, 1934; en Perú, 1936; en Chile, 1936, 1942; Vice-Presidente Ejecutivo (Administrador General) de la Caja de Seguro Obrero Obligatorio de Chile, 1943: Miembro del Consejo Superior del Trabajo, 1944.

- (a) El problema de la producción agrícola y la política agraria nacional. (Seminario de Ciencias Económicas de la Universidad de Chile). Santiago, Chile, Imprenta Universitaria, 1919. 282 págs.
- (b) Problemas sociales y económicos de América Latina. Santiago, Chile, Prensas de la Universidad de Chile, 1936. 244 págs.